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L'Algérie achemine
250.000 doses de
vaccins vers la Tunisie

TIZI-OUZOU

35 000 foyers 
de quatre daïras,
privés d'électricité
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Décidément les anglais sont
maudits…et ce depuis 1966,
année de leur premier sacre en

finale du coupe de monde. 
55 ans après sa  victoire contre la RFA ,
l’équipe d’Angleterre échoue aux tirs aux
buts, face à  une fringante équipe
italienne…à Wembley,  arène de la  1ère
et unique victoire anglaise dans un
tournoi majeur. 
Les anglais appellent ça la malédiction
du but de Hurst , du nom de l’attaquant
anglais qui demeure le seul joueur à
avoir marqué 3 buts en finale de coupe
du monde. 
Beaucoup d’encre a coulé au sujet de
cette World Cup 1966, organisée pour la
1ère fois chez la perfide Albion. 
A commencer par une sorte de combine
permanente qui régna dans cette phase
finale de coupe du monde. Et où l’on vit
les joueurs du  Brésil (tenant du titre) et
Pelé en particulier ,se faire massacrer
sous les yeux indulgents des arbitres.
Aussi , beaucoup comprirent que cette
coupe du monde ne sortira pas de
Londres. 
30 juillet 1966…Londres : finale de
coupe du monde. Angleterre -RFA. Des
joueurs d’un niveau exceptionnel foulent
la pelouse du stade Wembley. Bobby
Moore , Bobby Charlton ,Gordon Banks
,Alan Ball , Martin Peters  sont les
vedettes de l’équipe anglaise . Côté
allemand , on n’est pas en reste avec
Beckenbauer , Overath , Haller , Seeler
Grabowski , et Schnellinger 
Le match va jusqu’au prolongations….le
score est de 2 buts partout.
101e minute…Geoff Hurst, tire au but.
La balle frappe sur la transversale du
gardien allemand Tilkowski, rebondit
sur la ligne puis revient en jeu avant
d’être dégagé par un défenseur de la
RFA. Le but est accordé . Le VAR et la
goal Line technology n’existaient pas à
l’époque. Les anglais sont champions du
monde . On l’appellera le but de
Wembley.                        
11 juillet 2021…55 ans après le but de
Hurst et la victoire( controversée )
anglaise en coupe du monde  , les «3
lions  » affrontent l’Italie pour la finale
de l’Euro. 
Hurst n’est plus sur le terrain ( on l’a vu
dans la tribune officielle malgré son âge
). Les anglais se font coiffer aux penaltys.
La  malédiction du but de Hurst n’a pas
fini de les poursuivre.   

La malédiction 
du but de Hurst

En Vrac
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Pas moins de 35.000 foyers relevant
de quatre daïras de l'est de la wilaya
de Tizi-Ouzou, sont privées, hier,

d'électricité suite à un incident survenu
sur le réseau électrique, a-t-on appris de
la direction locale de distribution de l'élec-
tricité et du gaz.
Selon la chargée de communication de
cette entreprise, Hayet Hannache, cette
interruption de l'alimentation en énergie
électrique est causée par un "incident sur-
venu à 11H50, sur une ligne haute tension
(60 KV), qui alimente le poste source de
Souk El Djemaa".
L'incident a causé la rupture de la fourni-
ture en énergie électrique pour toutes
communes (13 au total) des daïras de Ain

El Hammam, Iferhounene, Ouacifs et Ath
Yenni, pour un total de 35.000 foyers, a-t-
on précisé.
Afin de parer à cette situation, "le poste
de Souk El Djamaa a été alimenté en se-
cours à partir du poste source de Tizi
Medden, pour pouvoir réalimenter, en
énergie électrique, les communes de la
daira de Ouacif, la commune d’Ait Yahia
et une partie de Ain El Hamam", a-t-on si-
gnalé.
Les équipes d'intervention de la direction
de distribution de l'électricité et du gaz de
Tizi-Ouzou et de la société algérienne de
Gestion du réseau de transport de l'élec-
tricité (GRTE), sont à pied d’œuvre pour
réparer la panne et rétablir la fourniture

en électricité dans les brefs délais, a ras-
suré Mme Hannache.
Par ailleurs, un autre incident a été enre-
gistré, lundi, sur la ligne
haute-tension (60 KV) Si Mustapha-
Tizi/Medden, causant, la rupture de la
fourniture en énergie électrique dans des
localités du sud-ouest de Tizi-Ouzou, a
rélevé Mme Hannache.
La coupure d'électricité a touché les loca-
lités de Tizi Ghennif, Ichekrane, Senana,
Ouled Aissa et une partie de M'Kira et de
Ain Zaouia, pour un total de 32.000
foyers, selon la même source, faisant sa-
voir que la panne a été réparée et l'ali-
mentation en énergie électrique rétablie.

R.N
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35 000 foyers de quatre daïras, privés d'électricité

Le ministre de l'Enseignement
supérieur et de la Recherche
scientifique, Abdelbaki Ben-

ziane a annoncé, mardi à Alger, la
promotion de plus de 1000 maîtres
de conférence au rang de professeur
de l'enseignement supérieur au titre
de la 45è session de la Commission
universitaire nationale (CUN).
Sur 1463 candidats, toutes spéciali-
tés confondues, pour le grade de
professeur de l'enseignement supé-
rieur, 1171 maitres de conférences
ont été promus, soit près de 80 %
des candidats, a indiqué M. Ben-
ziane dans son allocution lors de la
cérémonie d'annonce des résultats
de la 45è session de la commission
universitaire nationale de promo-
tion des maitres de conférences "A"

au rang de professeur.
Le nombre de de professeurs a aug-
menté, après cette session, de 8392 à
9563 professeurs de l'enseignement
supérieur sans compter les profes-
seurs hospitalo-universitaires, a-t-il
précisé. Les travaux de cette session
ont été menés sur la plateforme nu-
mérique Progrès du 1 au 12 juillet
en cours. Il s'agit de la deuxième
session où les dossiers des candi-
dats ont été traités par voie numé-
rique dès le début de la soumission
des dossiers de candidature jusqu'à
annonce des résultats, et ce, dans le
cadre de la stratégie du secteur vi-
sant à généraliser la numérisation, a
ajouté le ministre.
Il a mis en avant, à ce titre, "le rôle
primordial de la numérisation dans

la facilitation et la simplification des
procédures tant pour les candidats
dont le nombre a augmenté de 10%,
que pour les superviseurs de ce
cette session", relevant que cette dé-
marche avait également permis de
réduire les dépenses de gestion à
l'image des concours nationaux, et
d'améliorer la qualité et la transpa-
rence lors du traitement des diffé-
rents dossiers.
"Opter pour la numérisation des
opérations similaire témoigne de
l'adhésion de la communauté uni-
versitaire en général et les ensei-
gnants chercheurs en particulier à
cette tendance", a-t-il souligné,
ajoutant que son département mi-
nistériel œuvrait à "l'amélioration
constante de la plateforme dédiée à

la promotion de l'enseignant d'une
session à une autre".
Après avoir distingué plusieurs
membres de la Commission univer-
sitaire nationale, M. Benziane a in-
diqué que la promotion sur les
plans d'encadrement pédagogique
et de toutes les spécialités "contri-
buera au perfectionnement de la
performance pédagogique et scien-
tifique de l'université algérienne
tout en l'appuyant pour améliorer
son classement mondial". Elle
contribuera aussi au soutien de la
recherche scientifique face aux pro-
duits de ces élites en matière scien-
tifiques dont les études et les
articles scientifiques publiés dans
des revues reconnues".

R.N

Apartir d’hier, les équipes de contrôle et
de répression de la fraude ont entamé
des inspections au niveau national,

avec l’appui des services de sécurité. La déci-
sion a été prise lors d’une réunion, tenue di-
manche 11 juillet en visioconférence, avec les
directeurs de commerce de toutes les wilayas,
par le ministre du Commerce et de la Promo-
tion des exportations, Kamel Rezig.
«Les commerçants doivent respecter les
consignes sanitaires notamment le port du
masque, l’utilisation du gel hydroalcoolique et
la distanciation physique à l’intérieur des lo-
caux », a déclaré à Ennahar TV, Mohamed
Louhaidia, le directeur du contrôle écono-
mique et de la répression de la fraude au mi-
nistère du Commerce.
Le Comité scientifique chargé du suivi et de
l’évaluation de la pandémie de Covid 19
devra, selon lui, préciser la procédure pour
l’application stricte de ces consignes sanitaires.
« Nous allons d’abord commencer par le tra-
vail de sensibilisation avant de passer à la dis-
suasion en prenant des dispositions légales »,
a-t-il précisé.
Parmi les mesures dissuasives retenues, figu-
rent les amendes, la fermeture temporaire des
locaux commerciaux, suivi dans le cas de réci-
dive du retrait du registre du commerce pour
les commerçants ne respectant pas le proto-
cole sanitaire.  « Nous souhaitons que le com-
merçant, qui est un citoyen et qui a une

famille, doit s’inscrire dans cette démarche de
prévention », a souligné Mohamed Louhaidia.
Par ailleurs, Kamel Rezig a donné des instruc-
tions aux directions de commerce de prendre
des mesures contre les intoxications alimen-

taires qui ont tendance à se multiplier durant
l’été. Il s’agit principalement du respect de la
chaîne du froid dans les commerces et les
grandes surfaces.

R.N

LUTTE CONTRE LE CORONAVIRUS

Les commerces récalcitrants 
seront fermés

FACULTÉS DE 
MÉDECINE ET DES
ÉTABLISSEMENTS
HOSPITALIERS

Plus de 6.700
professeurs pour
l'encadrement
pédagogique

Le ministre de l'Enseignement
supérieur et de la Recherche
scientifique, Abdelbaki Ben-

ziane, a indiqué hier à Alger que
l'encadrement pédagogique en
sciences médicales au niveau des
facultés de médecine et des éta-
blissements hospitaliers était as-
suré au premier semestre de 2021
par plus de 6.700 professeurs,
tous grades confondus.
Intervenant en marge de l'an-
nonce des résultats de la 45e ses-
sion de la commission
universitaire nationale de promo-
tion des maîtres de conférences
au grade de professeur de l'ensei-
gnement supérieur, M. Benziane a
précisé que l'encadrement péda-
gogique en sciences médicales au
niveau des facultés de médecine
et des établissements hospitaliers
était assuré au premier semestre
de 2021 par 6.716 maîtres-assis-
tants, maîtres de conférence et
professeurs hospitalo-universi-
taires.
Le nombre d'encadreurs spéciali-
sés a augmenté après l'ouverture
de concours nationaux dans ce
domaine, a-t-il dit, précisant que le
concours d'accès au grade de
maître-assistant hospitalo-univer-
sitaire "a permis le recrutement de
923 nouveaux maîtres-assistants,
portant le nombre total à 4.339
maîtres-assistants hospitalo-uni-
versitaires".
A l'issue du concours des maîtres
de conférences hospitalo-universi-
taires classe "A", 320 maîtres de
conférences hospitalo-universi-
taires classe "B" ont été promus
au grade de maîtres de confé-
rences hospitalo-universitaires
classe "A", portant le nombre total
à 1.060 professeurs hospitalo-uni-
versitaires.
Concernant le concours de promo-
tion au grade de Professeur hospi-
talo-universitaire, 305 maitres de
conférences hospitalo-universi-
taires classe "A" ont été promus
au grade de professeurs hospi-
talo-universitaires, portant ainsi
l'effectif global pour ce grade à
1317 professeurs.
Le ministre a souligné, dans le
même cadre, que l'organisation
des concours dédiés aux ensei-
gnants hospitalo-universitaires a
été marquée par "la présentation
de tous les dossiers de candida-
tures via des supports numériques
et sur une plate-forme spéciale, ce
qui a facilité aux experts l'évalua-
tion des dossiers et l'allégement
du fardeau pour les candidats se
présentant à ces promotions".
Dans le même contexte, le minis-
tère compte " organiser tous les
concours de promotion de ma-
nière périodique et continue et à
travers des dates fixes annoncées
préalablement afin de permettre
aux différents candidats de prépa-
rer le dossier requis et assurer
une prise en charge idoine de la
gestion des parcours profession-
nels de la catégorie des ensei-
gnants-chercheurs et de leur
permettre, après la passation des
concours, d'améliorer l'encadre-
ment pédagogique et la production
scientifique et de consolider les
activités sanitaires au niveau des
établissements hospitaliers". 

R.N

Le ministère du Commerce envisage de procéder à la fermeture de tous les établissements qui ne respectent
pas les consignes sanitaires liées à la lutte contre la pandémie de Covid-19.
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Deux avions militaires
chargés de 250.000
doses de vaccins anti-

Covid 19 et près de 20 tonnes de
matériel médical de première
nécessité ont pris le départ de la
base aérienne de Boufarik vers la
Tunisie. Le ministre de la Santé
fera le déplacement pour remet-
tre ces aides à son homologue
tunisien. L'acheminement de ces
aides, qui intervient en applica-
tion des instructions du Prési-
dent de la République, M.
Abdelmadjid Tebboune et en
coordination avec les services du
Premier ministre, s'inscrit dans
le cadre de "la solidarité
constante de l'Algérie avec la Tu-

nisie, pays frère", de par "les rela-
tions historiques et de bon voisi-
nage" mais aussi dans le cadre
des relations historiques entre les
deux pays et les deux peuples,
particulièrement en cette
conjoncture "catastrophique"
que traverse le peuple tunisien
face à la forte propagation de la
pandémie du coronavirus.
L'Algérie "a toujours pris les de-
vants dans l'acheminement de ce
genre d'aides et est disposée à
accorder d'autres aides, dans la
mesure du possible", pour aider
les pays frères et amis à surpas-
ser la crise sanitaire mondiale, a
souligné le ministre, saluant l'ac-
compagnement par les forces aé-

riennes algériennes de toutes les
initiatives de solidarité menées
par l'Algérie.
Le président de la République,
M. Abdelmadjid Tebboune avait
eu, lundi, un entretien télépho-
nique avec son homologue tuni-
sien, Kaïs Saïed avec lequel il a
évoqué la situation sanitaire en
Tunisie.
Le Président Tebboune a ex-
primé "la solidarité de l'Algérie,
peuple, gouvernement et prési-
dent, avec le peuple tunisien
frère face à la pandémie de la
Covid-19", soulignant que l'Al-
gérie acheminera une aide de
250.000 doses de vaccins et du
matériel médical de première

nécessité pour faire face à cette
pandémie.
Le président de la République
avait affirmé également que
"l'Algérie est entièrement dispo-
sée à soutenir la Tunisie, pays
frère, en cas de besoin".
La situation sanitaire en Tunisie
jugée « catastrophique » par les
autorités officiels a plongé le sys-
tème sanitaire dans l' »effondre-
ment » en raison du nombre
record quotidien de contamina-
tions et de décès au Covid-19 ces
dernières semaines ainsi que la
détection du variant « Delta »,
poussant à une mobilisation in-
ternationale et l’implication de la
diaspora.

COOPÉRATION

L'Algérie achemine 250.000 doses
de vaccins vers la Tunisie

Le ministre de la Santé, Pr Abderrahmane Benbouzid a supervisé hier une opération d'acheminement de
250.000 doses de vaccins anti-Covid 19 et près de 20 tonnes de matériel médical de première nécessité
vers la Tunisie, dans le cadre de la solidarité de l'Algérie avec le peuple tunisien frère face à la pandémie.

Le Conseil de la nation a adopté mardi
à l'unanimité la liste nominative du Bu-
reau du Conseil (vice-présidents du

conseil) au titre de l’année 2021, au cours
d'une séance plénière consacrée à l'instal-
lation de ses instances et de ses structures
internes, à savoir ses vice-présidents et les
Bureaux de ses neuf Commissions perma-
nentes.
Au cours de cette plénière, présidée par M.
Salah Goudjil, Président du Conseil, les
sénateurs ont adopté à main levée la liste
nominative des vice-présidents de la
Chambre haute du Parlement, qui a été
proposée à l'unanimité par les groupes
parlementaires, avec 65 voix.
Ces vice-présidents ont été élus de ma-
nière démocratique et dans un climat em-
preint de transparence lors d’opérations de
vote qui se sont déroulées au niveau des
groupes parlementaires.
Le nouveau Bureau du Conseil de la Na-
tion se compose de Madame et
Messieurs :
- El Hadj Abdelkader Guerinik (Groupe Par-
lementaire du parti du Front de Libération
Nationale),
- Fouad Sebbouta (Groupe Parlementaire
du parti du Front de Libération Nationale),
- Ahmed Bennai (Groupe Parlementaire du
Tiers Présidentiel),
- Leila Brahimi (Groupe Parlementaire du
Tiers Présidentiel).

- Mohamed Khelifa (Groupe Parlementaire
du Rassemblement National Démocra-
tique).        
Dans son allocution à l'occasion, M. Salah
Goudjil a saisi l’opportunité pour rappeler
les défis auxquels doit faire face l’Etat Al-
gérien durant la prochaine étape invitant
tout un chacun à se mobiliser avec le Pré-
sident la
République et à adhérer au processus qu’il
a initié afin de permettre au pays de persé-
vérer sur la voie de parachèvement de la
mise en place de l’édifice institutionnel et la
restauration du capital social.
Après la levée de la séance, le Bureau du
Conseil de la Nation s’est réuni sous la
présidence de M. Salah Goudjil. A l’issue
de cette réunion, les
vice-présidents ont été chargés de procé-
der à l’installation des Bureaux des neuf
(09) Commissions permanentes du Conseil
de la Nation au titre de l’année 2021.   
A noter que l'article 10 du règlement inté-
rieur de la chambre haute du
Parlement stipule que les vice-présidents
sont élus par le Conseil de la
Nation pour une année renouvelable, tan-
dis que l'article 11 dispose que les repré-
sentants des Groupes parlementaires
dégagent un accord, au cours d'une réu-
nion tenue à l'initiative du président du
Conseil ou sur proposition d'un groupe par-
lementaire, sur la répartition des postes de

vice-présidents au sein de leurs groupes,
sur la base de la représentativité propor-
tionnelle. La liste est soumise au Conseil
de la Nation pour adoption.
Concernant les commissions permanentes
du Conseil de la Nation, l'article
16 stipule que le Conseil constitue neuf (9)
commissions permanentes qui sont: la
commission des Affaires juridiques, admi-
nistratives et de droits
de l'Homme, la commission de la Défense
nationale, la commission des Affaires
étrangères, de la coopération internatio-
nale et de la communauté algérienne à
l'étranger, la commission de l'Agriculture et
du développement rural, la commission
des Affaires économiques et des finances
et la commission de l'Education, de la for-
mation, de l'enseignement supérieur, de la
recherche scientifique et des affaires reli-
gieuses. Il s'agit également de la commis-
sion de l'Equipement et du développement
rural, la commission de la Santé, des af-
faires sociales, du travail et de la solidarité
nationale et de la commission de la Cul-
ture, de l'information, de la jeunesse et du
tourisme.
Le Conseil de la Nation constitue ses com-
missions pour une durée d'une année re-
nouvelable. Tout membre du Conseil peut
faire partie d'une seule commission perma-
nente.

APS

CONSEIL DE LA NATION

Adoption à l'unanimité de la liste des membres du bureau du Conseil

TRIBUNAL MILITAIRE 
DE BLIDA
Le général Ghriss sous 
mandat de dépôt

Le général-major Abdelhamid Ghriss, secrétaire
général du ministère de la Défense nationale
(MDN) jusqu’à mars dernier, a été placé sous

mandat de dépôt la semaine dernière par un juge
du tribunal militaire de Blida, rapporte hier le quoti-
dien francophone El Watan. Le général Ghriss est
poursuivi pour des faits d’ «enrichissement illicite»,
d’ «abus de fonction» et de «détournement de de-
niers publics» remontant à l’époque de son pas-
sage à la tête de la direction «organisation et
logistique» du MDN ainsi qu’à la période où il a as-
suré les fonctions de SG du ministère (2018-2021).
Avant d’être incarcéré, il avait fait l’objet une ISTN
(interdiction de sortie du territoire national).
Citant « des sources bien informées », El Watan
ajoute qu’outre ces accusations de corruption, l’an-
cien secrétaire général du MDN « est présenté
comme un acteur important’ du réseau de généraux
qui était derrière la guerre électronique menée sous
le slogan «badissiya-novembriya» tout au long du
hirak en 2019, pour tantôt attaquer des personnali-
tés publiques et politiques, des militants du hirak ou
même des hommes d’affaires, tantôt pour véhiculer
des discours violents contre l’emblème amazigh ».
Le journal rappelle que plusieurs officiers supérieurs
membres de ce réseau sont derrière les barreaux,
dont l’ancien directeur de la sécurité intérieure, le
général-major Wassini Bouazza, les ex-directeurs
de la sécurité de l’armée, les généraux Nabil et Bel-
miloud, l’ancien directeur des transmissions, le gé-
néral-major Abdelkader Lechekhem et l’ancien
directeur central du matériel, le général-major Ali
Akroum. La justice militaire leur reproche « le rôle
qu’ils auraient joué, de près ou de loin, dans cette
‘guerre électronique’ aux graves conséquences »,
écrit El Watan qui souligne qu’une trentaine de gé-
néraux et généraux-majors ainsi que des colonels
sont actuellement détenus à la prison militaire de
Blida.

ALGÉRIE-NIGER
Tebboune annonce
l'ouverture de la frontière

Le président de la République, Abdelmadjid Teb-
boune, a annoncé hier à Alger l'ouverture de la
frontière terrestre entre l'Algérie et le Niger

pour faciliter les échanges commerciaux entre les
deux pays.
Lors d'un point de presse conjoint avec le président
nigérien, Mohamed Bazoum, au terme de l'au-
dience qu'il lui a accordée au siège de la Prési-
dence de la République, le Président Tebboune a
remercié son homologue pour "la visite fraternelle
qu'il effectue en Algérie à la tête d'une importante
délégation de tous les secteurs". Le président de la
République a précisé que les entretiens prélimi-
naires entre les deux parties faisaient ressortir la
"totale convergence" des deux pays sur l'ensemble
des points évoqués par la partie nigérienne en fa-
veur du "renforcement de la coopération dans tous
les domaines, notamment l'hydraulique, le pétrole et
les échanges commerciaux". Le Président Teb-
boune a, dans ce cadre, fait savoir que les deux
pays avaient convenu de "l'ouverture de la frontière
pour l'exportation des produits algériens vers le
Niger et l'importation des produits nigériens" et de la
nécessité d'une "politique claire" concernant les Ni-
gériens travaillant en Algérie dans divers secteurs.
Dans le domaine de la coopération sécuritaire, le
président de la République a fait état d'un "total ac-
cord" entre les deux pays en la matière, soulignant
l'approbation de toutes les propositions de la partie
nigérienne, notamment s'agissant de la formation.

AID EL ADHA
Des détenus pour triche
au BAC élargis

Le président de la République, Abdelmadjid Teb-
boune a décrété à l'occasion de Aïd El Adha,
des mesures d'élargissement au profit des

jeunes détenus pour des faits liés à la triche aux
épreuves du BAC session 2021, a indiqué, mardi, le
ministère de la Justice dans un communiqué.
"A l'occasion de la fête de Aïd El Adha 2021, le mi-
nistère de la Justice informe l'opinion publique que
le président de la République, M. Abdelmadjid Teb-
boune a décrété des mesures d'élargissement aux
profits des jeunes détenus pour des faits liés à la
triche aux épreuves du BAC session 2021", précise
la même source.
"Les juridictions compétentes devront prendre les
mesures nécessaires à l'effet d'élargir soixante (60)
personnes pour rejoindre leurs familles et proches
avant ce weekend", ajoute la même source.

R.N



S'exprimant sur les ondes
de la Chaine III de la
Radio nationale, M. Ben-

bahmed a expliqué que les
deux vaccins, russe Spoutnik V
et chinois, Sinovac, seront pro-
duits, à l'unité Saidal de
Constantine, avec une capacité
de production mensuelle de
2,5 millions de doses par mois,
comme première phase.
Cette capacité pourra être aug-
mentée en faisant appel à l'une
des huit autres unités de pro-
duction équipées et homolo-
guées en Algérie pour réaliser
le procédé de répartition asep-
tique "fill & finish" adopté,
dans un premier temps, pour

la production de ces deux vac-
cins.
Pour le vaccin russe Spoutnik
V, Saidal devrait passer à la fa-
brication de la matière pre-
mière, ce qui nécessitera plus
de temps, a avoué le ministre.
Toutefois, M. Benbahmed a ré-
vélé qu'il s'agit d'un partenariat
stratégique avec l'institut de re-
cherche russe, Gamaleya, qui
s'étendra, également, à des
produits de bio-technologie,
notamment des médicaments
d'oncologie qui coûtent à l'Erat
600 millions d'euros par ans.
Le vaccin produit par Saidal
reviendra 45% moins cher
qu'un vaccin importé actuelle-

ment, a souligné par ailleurs le
ministre, ajoutant qu'il sera
90% moins cher une fois la
matière première produite lo-
calement.
Il a parlé d'une économie, pour
le procédé "fill & finish" de
plusieurs centaines de millions
de dollars lorsqu'il s'agit de
vacciner la population de tout
un pays.
Le ministre a souligné qu'il
sera possible de gagner 5 à 6
dollars par dose, et lorsqu'on
devra produire 50 millions de
doses, cela fera 250 millions de
dollars d'économie, "ce qui
n'est pas négligeable".
En parallèle de la production

locale du vaccin, le laboratoire
chinois Sinovac s'est engagé
avec l'Institut Pasteur à livrer
15 millions de doses d'ici la fin
de l'année, a-t-il ajouté.
M. Benbahmed a tenu à rassu-
rer les citoyens algériens quant
à la qualité des vaccins qui
sont disponibles en Algérie at-
tirant l'attention sur le fait que
depuis le début des campagnes
de vaccination à travers le
monde, des milliards de per-
sonnes se sont faites vacciner,
affirmant que "s'il y avait un
souci majeur engendré par
l'administration de ces vaccins,
il aurait été déjà signalé".

R.N

VACCINS SPOUTNIK V ET SINOVAC

Saidal produira 2,5 millions de doses
par mois à partir de septembre

Le groupe pharmaceutique publique Saidal compte produire à partir de septembre prochain 2,5 millions
de doses de vaccins anti-Covid par mois, de type Spoutnik V et Sinovac, a indiqué mardi à Alger 
le ministre de l'Industrie pharmaceutique, Abderrahmane Lotfi Djamel Benbahmed.
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EN COORDINATION
AVEC LES SECTEURS
CONCERNÉS

Comité de veille 
et de suivi de la
disponibilité de
l'oxygène médical

Le ministère de l'Industrie phar-
maceutique a annoncé mardi
dans un communiqué la mise en

place d'un comité de veille et de suivi
de la disponibilité de l'oxygène médi-
cal et l'approvisionnement des éta-
blissements hospitaliers, en
coordination avec les secteurs
concernés.
Ce comité a été mis en place à l'is-
sue d'une réunion tenue lundi, et
consacrée à l'élaboration d'un plan
d'action en matière de production, de
mutualisation des moyens et de dis-
ponibilité de l'oxygène médical pour
l'approvisionnement des établisse-
ments hospitaliers, en riposte à la
pandémie de la Covid-19.
Présidée par le ministre de l'Industrie
pharmaceutique, Abderrhamane Dja-
mel Lotfi Benbahmed, la réunion a re-
groupé des cadres du secteur, ceux
du ministère de l'Intérieur et des Col-
lectivités locales et du ministère de la
Santé, ainsi que les représentants
des cinq producteurs d'oxygène mé-
dical actuellement opérationnels et
qui sont : Linde Gas, Calgaz, Sidal,
Ryanox et Aures Gaz.
Lors de cette rencontre, il a été
convenu de la tenue d'une réunion
hebdomadaire d'évaluation en pré-
sence de l'ensemble des intervenants
pour le suivi et la mise en oeuvre de
cette opération et notamment l'éva-
luation de la production et de la mu-
tualisation des moyens.
Le mode opératoire retenu est de
mobiliser l'ensemble des moyens na-
tionaux de production et de logistique
pour assurer une disponibilité conti-
nue de l'oxygène médical au niveau
des établissements hospitaliers, a ex-
pliqué le ministère.
A cet effet, il a été convenu d'aug-
menter la capacité de production
d'oxygène médical à travers l'apport
de l'oxygène industriel après valida-
tion des services compétents de
l'Agence nationale des produits phar-
maceutiques pour un usage médical.
Le communiqué a cité, dans ce
cadre, l'exemple de l'entreprise To-
syali qui volontairement et bénévole-
ment annonce une augmentation de
la capacité de production de 50.000
litres/jour à 100.000 litres/jour.
De plus, il a été décidé la mutualisa-
tion des moyens logistiques de trans-
port de l'oxygène médical pour
assurer un approvisionnement conti-
nue et améliorer les délais de livrai-
son des différentes structures
hospitalières.
Il a été, également, convenu de la né-
cessité d'établir une cartographie
comprenant l'implantation des sites
hospitaliers utilisateurs, mentionnant
la capacité de leurs cuves ainsi que
les lieux d'implantation des produc-
teurs à l'échelle nationale.
Selon le communiqué, le ministère de
la Santé ne dispose pas actuellement
de ce type de cartographie et ex-
prime ses besoins globaux sans pou-
voir préciser le détail de la capacité
de stockage par wilaya et par établis-
sement hospitalier.
Une plateforme informatique (applica-
tion) dédiée au suivi continu de la dis-
ponibilité de l'oxygène médical au
niveau des établissements hospita-
liers est en cours de finalisation par le
ministère de l'Intérieur et des Collecti-
vités locales qui a invité les opéra-
teurs ainsi que le ministère de
l'Industrie Pharmaceutique à partici-
per à sa finalisation, ajoute la même
source.

R.N

Le ministre de l'Industrie pharma-
ceutique, Abderrahmane Lotfi Dja-
mel Benbahmed, a préconisé

mardi à Alger, d'autoriser les pharma-
ciens d'officine à pratiquer les tests an-
tigéniques de détection du
coronavirus.
Intervenant sur les ondes de la Chaine
III de la Radio algérienne, M. Benbah-
med a abordé les moyens de dépis-
tage du coronavirus, estimant que la
réalisation de tests antigéniques dans
des pharmacies d'officine permettrait à
la population de se tester dans les
lieux les plus reculés du pays en évi-
tant d'encombrer les hôpitaux.
Le ministre a précisé que ces tests qui
sont produits en Algérie à des millions
d'unités devraient être pratiqués à un
prix accessible puisque leur production
locale "ne revient pas cher".
Cette disposition devrait être appliquée
dès que le ministère de la Santé auto-
risera les pharmaciens d'officines à
pratiquer les tests antigéniques, a-t-il
souligné.

M. Benbahmed, a rassuré, par ailleurs,
quant à la qualité des médicaments
produits localement, affirmant qu'ils ré-
pondent aux standards internationaux,
que ce soit en terme de matières pre-
mières ou pour ce qui est des proces-
sus de fabrication.
Le ministre a mis l'accent sur les ef-
forts déployés par son département
afin d'orienter les grands laboratoires
pharmaceutiques à produire "plus
massivement" en Algérie en vue d'ex-
porter une partie de leur production.
Il a évoqué aussi la mise en place de
dizaines de projets dans le cadre de la
production locale, notamment celui
des insulines de dernière génération
qui devrait être produites en 2022 et
par la suite exportées, tout comme une
bonne partie des produits d'oncologie
utilisés en Algérie.
Sur ce point, M. Benbahmed a précisé
que près d'une dizaine de laboratoires
locaux produisent des produits d'onco-
logies et certains fournissent déjà la
Pharmacie centrale des hôpitaux

(PCH).
S'exprimant sur la production de l'oxy-
gène en Algérie, le ministre a indiqué
que suite à de "petites perturbations"
en raison de la révision technique des
équipements d'un des producteurs, la
production a retrouvée, en ce début de
semaine, son niveau normal estimé à
450.000 litres/jour.
Elle est passée même à 500.000 li-
tres/jour depuis hier lundi, grâce à l'ef-
fort d'un des producteurs qui a ajouté
une capacité de 50.000 litres/jour.
Le ministre a fait savoir qu'un litre
d'oxygène liquide permet d'avoir 864 li-
tres d'oxygène gazeux, ce qui permet
à l'Algérie de bénéficier d'une produc-
tion quotidienne de pas moins de 500
millions de litres d'oxygène gazeux.
Selon M. Benbahmed, le ministère de
l'Intérieur mettra en place d'ici jeudi,
une sorte de quartier général avec une
application qui va permettre de suivre
heure par heure le niveau de stock des
hôpitaux.

R.N

TESTS ANTIGÉNIQUES

Benbahmed préconise d'autoriser les pharmaciens
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FINANCE
Six PME
préparent leur
entrée en Bourse

Six petites et moyennes
entreprises (PME) du
secteur privées se prépa-

rent actuellement pour une in-
troduction prochaine dans la
Bourse d'Alger, en vue de lever
des fonds pour financer leurs
projets d'investissements, a in-
diqué hier à Alger le président
de la Commission d'organisa-
tion et de surveillance des opé-
rations de Bourse (Cosob),
Abdelhakim Berrah.
S'exprimant en marge de la cé-
rémonie de clôture de la troi-
sième édition de la compétition
"Algeria Startup Challenge", M.
Berrah a affirmé que les six en-
treprises se préparent à une
entrée en Bourse dans le
cadre d'un appel à l'épargne
public devant permettre de fi-
nancer leurs projets d'investis-
sements.
"Dès que le contexte général le
permet, notamment une fois
que la pandémie de Covid-19
sera dépassée, nous allons in-
troduire les six entreprises qui
ont presque finalisé le proces-
sus de leur adhésion au mar-
ché boursier", a souligné le
président de la Cosob. Les
montants qui seront sollicités
par ces entreprises vont per-
mettre
aussi d'entreprendre un travail
"pédagogique" en impliquant
les ménages dans la lutte
contre l'informel, a-t-il égale-
ment mention né.
Selon le président de la Cosob,
"le processus d'introduction en
Bourse des entreprises algé-
riennes a connu un retard à
cause des effets de la crise sa-
nitaire", assurant que "les so-
ciétés ont fait face à d'énormes
difficultés depuis une année et
demi à telle enseigne que des
réunions et des conférences
importantes n'ont pas pu se
tenir suite aux mesures de lutte
décrétées par les autorités
contre la pandémie".
"Nous souhaiterions que la si-
tuation sanitaire s'améliorera
en septembre prochain pour
relancer les projets engagés",
a-t-il déclaré.
Par ailleurs, M. Berrah a an-
noncé le lancement du labora-
toire de la finance "FinLab" qui
sera actif officiellement dans
les prochains jours, et ce, dans
l'objectif de développer un
"écosystème favorable à l'éco-
nomie de la connaissance".
Il s'agit d'un "accélérateur"
créé par la Cosob, Algéria Ven-
ture et des compagnies d'assu-
rances publiques et qui
dépendra du ministère délégué
de l'Economie de la connais-
sance et Start-up, a-t-il ajouté.
Ce laboratoire sera élargi à
d'autres acteurs notamment
privés, pour développer toutes
les applications et technologies
appliquées relatives à la fi-
nance, a mentionné M. Berrah,
assurant que le secteur de la
finance est une des "industries
les plus développées et qui né-
cessite un travail permanent
avec les jeunes porteurs de
projets".
La Cosob est partenaire du
programme "Algeria Startup
Challenge", une compétition
dédiée à l'entrepreneuriat inno-
vant en Algérie et pour laquelle
plus de 950 projets ont été
reçus depuis son lancement
2018. 

APS

L’Etat peut-il posséder et gérer des entre-
prises économiques sans nuire à leur per-
formance ? Posséder oui, mais ne pas

gérer directement répondent des experts réunis
par Conseil national économique, social et en-
vironnemental (Cnese) réunis lundi dans un sé-
minaire sur la "gouvernance des entreprises
publiques économiques (EPE)" et "le rôle des
conseils d’administration".
Ainsi, pour l’experte en droit des affaires, pro-
fesseure Yakout Akroune, il faut "libérer" les so-
ciétés étatiques du joug du politique en les
laissant choisir leurs dirigeants sur la base de la
compétence et de la qualification. L’interve-
nante a conditionné la réussite du secteur par
les exigences que l’Etat actionnaire doit imposer
aux EPE pour qu’elles améliorent leurs résultats.
Mais cette pression permanente ne signifie pas
un "interventionnisme excessif qui bloque l’ini-
tiative et la prise de risque en appliquant la règle
du juste milieu".
Autrement dit, il faut recruter des administra-
teurs qualifiés, leur donner l’autonomie de déci-
sion et accorder des prérogatives plus larges des
membres du conseil d’administration (CA). Le
jugement doit donc se faire à l’heure du bilan,
non par une ingérence de tous les instants dans
la gestion.
L’experte a en ainsi préconisé que "les membres
du CA bénéficient d’une totale indépendance"
pour pouvoir "s’opposer à une décision du pré-
sident du CA" s’ils la "jugent défavorable à l’en-
treprise" puisque, selon elle, "le rôle des
membres du CA est d’orienter, de contrôler

mais aussi de conseiller l’équipe dirigeante de
l’EPE". Akroune a, en outre, précisé que le pré-
sident du conseil d’administration (Pca) ou le
président directeur général (Pdg) d’une EPE
"doit être élu par ses pairs et non pas désigné
par l’Etat en sa qualité d’actionnaire unique".
Même son de cloche du côté de Hans Christian-
sen, Senior economist à l’Organisation de coo-
pération et de développement économique
(Ocde) : "le gouvernement doit accorder une
plus grande autonomie aux administrateurs des
EPE dans le but de leur permettre de résister à
la concurrence". Le "contrôle total de l’Etat de
ses EPE leur ferait perdre leur statut d’entre-
prises au profit d’un statut d’institutions".
L’Ocde, a-t-il indiqué, voit d’un mauvais œil que
"des ministres siègent dans les CA". Leur appar-
tenance au gouvernement peut "influencer leurs
décisions au sein du CA", ce qui pourrait nuire
à "l’intérêt de l’entreprise". Il est d’autre part pré-
férable, a-t-il dit, que les conseils d’administra-
tion soient composés de moins de
fonctionnaires et plus de professionnels du ma-
nagement. Un avis corroboré par l’expert éco-
nomiste, Naceur Bourenane, qui a mis l’accent
sur "le choix judicieux des membres du CA
selon leurs qualifications pour défendre au
mieux les intérêts de l’entreprise".
Pour le directeur de l’Observatoire français de
l’action publique, le professeur Pierre Bauby, "le
CA ne doit pas être une boîte de résonance des
pouvoirs publics". Il doit bénéficier d’un
"champ d’action large et une autonomie dans la
prise des décisions".

Le chef exécutif de l’Institut de gouvernance des
entreprises Hawkama au Centre international
financier de Dubaï, Ashraf Gamal El Din est, lui
aussi, allé dans le même sens. "Si les administra-
teurs sont nommés par l’Etat, les entreprises
perdront leur indépendance, notamment sur le
plan économique", a-t-il averti. "Les rôles des
membres des CA consistent, notamment, à dé-
finir la stratégie de l’entreprise et agir dans l’in-
térêt de l’entreprise tout en gérant au mieux les
risques". L’objectif de cette rencontre a été ré-
sumé par le président du Cnese, Rédha Tir,
comme une contribution à l’amélioration du
dispositif managérial des EPE en vue d’optimi-
ser le rendement des entreprises publiques éco-
nomiques. Elle se veut un préalable prospectif
pour asseoir l’indépendance des sociétés éta-
tiques en matière d’exploitation, d’investisse-
ment et de financement. Le secteur public qui
était prédominant à l’ère socialiste, de l’indépen-
dance jusqu’au milieu des années 1980, fait face
à une rude concurrence du secteur privé et des
importations. N’ayant pas pu se montrer agres-
sif et innovant, il n’a survécu que grâce aux
aides de l’Etat. Il cumule, certes, un savoir-faire
et une expérience importants, mais souffre d’un
management pusillanime et parfois incompé-
tent qui l’empêche de prendre son envol. Ses di-
rigeants sont totalement soumis au bon vouloir
de l’Exécutif et de l’administration. Ils ne peu-
vent, dans ce cas, se montrer ambitieux en pre-
nant des initiatives, parfois risquées, pour
parfaire sans cesse leur rendement.

Mourad Fergad

ENTREPRISES PUBLIQUES ÉCONOMIQUES

La clé de réussite : l’indépendance
des Conseil d’administration

Le secteur public économique possède un savoir-faire et une expérience important mais ses ges-
tionnaires souffrent de leur soumission à l’Exécutif et à l’administration ce qui empêche ses en-
treprises de prendre leur envol.

Le ministère délégué chargé des
Micro-entreprises a annoncé, hier, le
lancement effectif d'un programme

d'appui en faveur du secteur dans le
cadre la coopération avec les agences
du système des Nations unies en Algérie,
indique un communiqué.
Le programme en question a été lancé,
lundi, lors d'une réunion organisée par vi-
sioconférence et prévoit dans sa phase
préliminaire, l'élaboration d'une étude

analytique de tous les aspects liés à
l'écosystème favorable et adéquat à l'ac-
tivité des micro-entreprises, à même
d'assurer sa pérennité et de lui conférer
une efficacité économique et opération-
nelle. Parrainée par des experts interna-
tionaux, en coopération avec des cadres
du ministère délégué et en association
avec plusieurs acteurs dans le domaine
de l'entrepreneuriat, cette étude vise à
présenter une série de recommanda-

tions, dont l'application sur le terrain per-
mettra d'améliorer le climat des affaires
des micro-entreprises.
La réunion a également été une occasion
d'examiner les aspects pratiques et mé-
thodologiques nécessaires à l'application
de tous les axes liés à l'élaboration de
cette étude et à sa présentation dans les
délais fixés, avant le passage à la
deuxième phase de ce programme de
coopération, conclut le document.

NATIONS UNIES

Lancement d'un programme d'appui aux 
micro-entreprises en ALgérie



C’est un îlot d’espoir dans unocéan d’incertitudes. Heureuse-
ment, au milieu des annonces de

nouveaux variants, de nouvelles vagues et
de reconfinements, il y a parfois des
choses positives. : L’OMS a ainsi publié les
résultats d’une étude qui pourrait marquer
un tournant dans la lutte contre le Covid-
19.

Le résultat d’une étude portant 
sur plus de 10 000 patients
Un remède qui pourrait aider les patients
à ne pas développer de formes graves?
C’est la promesse de l’OMS. Non, il ne
s’agit pas de la décriée hydroxychloro-
quine mais d’inhibiteurs de récepteurs de
l’interleukine 6, dont font partie le tocili-
zumab et le sarilumab (utilisés habituelle-

ment pour lutter contre la polyarthrite
rhumatoïde).
Administrés avec des corticoïdes, ces anti-
inflammatoires réduiraient les risques de
surréaction du système immunitaire ; un
effet manifestement fatal pour les per-
sonnes développant des formes graves du
Covid-19.
Une récente étude de l’OMS, portant sur
10 930 patients, a donné en effet des résul-
tats très encourageants, et aurait réduit la
mortalité des personnes gravement at-
teintes de 13%, et la nécessité de recourir à
un respirateur artificiel de 28%.

Un espoir pour les pays en voie 
de développement
Pour le Dr. Tedros Adhanom Ghe-
breyesus, le directeur général de l’OMS,

ces médicaments pourraient être parti-
culièrement utiles dans les pays en voie
de développement. Dans un communi-
qué, il déclare :
“La distribution inéquitable du vaccin
signifie que les personnes issues de
pays pauvres ou à revenus intermé-
diaires sont les plus susceptibles de dé-
velopper des formes graves du
Covid-19. Donc, les pays qui ont le plus
besoin de ces médicaments sont ceux
qui peinent le plus à se les procurer.
Nous devons changer ça le plus vite
possible.”
L’OMS, qui vient d’ajouter ces anti-in-
flammatoires à la liste des médicaments
efficaces contre le Covid-19, enjoint
leurs fabricants à réduire leur prix et à
augmenter leur production.

"Si la solidarité ne fonc-
tionne pas, il y a un
mot pour expliquer la

prolongation de l'agonie de ce
monde, cette prise d'otage par
le virus... c'est la cupidité", a
dénoncé le directeur général
de l'organisation onusienne,
Tedros Adhanom Ghebreye-
sus, à l'issue du point de presse
régulier de l'agence à Genève.
Sur un ton exaspéré, il a dé-
noncé le fossé mondial dans
les livraisons de vaccins qui
sont "irrégulières et inégales".
"Certains pays, certaines ré-
gions sont en train de com-

mander des millions de doses
de rappel tandis que d'autres
n'ont pas pu vacciner leurs
personnels soignants et les
parties les plus vulnérables de
leur population", avait dénoncé
le dirigeant.
Le directeur de l'OMS et ses
adjoints ont longuement criti-
qué les pays et industriels qui
signent ces contrats pour les
troisièmes doses.
Ainsi le groupe pharmaceu-
tique Pfizer/BioNTech a préco-
nisé vendredi d'injecter une
troisième dose de son vaccin
pour le rendre plus efficace au

moment où le très contagieux
variant Delta provoque des
flambées épidémiques en Asie
et en Afrique et fait remonter
le nombre de cas en Europe et
aux Etats-Unis.
La cheffe scientifique que
l'OMS, Soumya Swaminathan
a affirmé lundi qu'"il n'y a pas
de preuve scientifique qui sug-
gère qu'on a besoin d'injection
de rappel", au-delà des doses
initiales préconisées.
De nombreux pays ont déses-
pérément besoin de vaccins
pour tenter d'endiguer une
pandémie résurgente, mais les

doses manquent au système in-
ternational Covax, fondé par
l'Alliance du vaccin et l'OMC
entre autres, pour éviter l'iné-
galité vaccinale entre riches et
pauvres.
Selon des données officielles
collectées par l'AFP au 12 juil-
let, 3,35 milliards de doses
avaient été injectées dans 216
pays et territoires.
Dans les pays à haut revenu, 86
doses ont été injectées pour
100 habitants alors que dans
les 29 pays les plus pauvres ce
ratio tombe à une injection
pour cent habitants. 
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VACCIN JOHNSON 
& JOHNSON
"Risque accru" 
de développer le
syndrome de Guillain-
Barré

L'Agence américaine du médicament amis en garde lundi contre un "risque
accru" de développer le syndrome de

Guillain-Barré, une rare atteinte neurolo-
gique, associé avec le vaccin contre le
Covid-19 de Johnson & Johnson.
Les autorités sanitaires américaines ont
identifié 100 cas rapportés de personnes
ayant développé le syndrome de Guillain-
Barré, sur près de 12,5 millions de doses
administrées de ce vaccin.
Sur ces 100 cas, 95 étaient graves et ont re-
quis une hospitalisation. Une personne est
morte.
Le syndrome de Guillain-Barré est une at-
teinte des nerfs périphériques caractérisée
par une faiblesse voire une paralysie pro-
gressive, débutant le plus souvent au niveau
des jambes et remontant parfois jusqu'à at-
teindre les muscles de la respiration puis les
nerfs de la tête et du cou.
Cette maladie affecte entre 3.000 et 6.000
personnes chaque année aux Etats-Unis.
Cette annonce est un nouveau coup porté
au sérum de Johnson & Johnson (J&J), ap-
prouvé en urgence aux Etats-Unis en février
dernier, qui a fait l'objet d'une suspension de
dix jours en avril après le signalement de
femmes ayant développé des cas graves de
caillots sanguins en association avec des
bas niveaux de plaquettes, à la suite de leur
vaccination.
Les autorités sanitaires avaient finalement
jugé que les bénéfices du vaccin l'emportent
sur les risques encourus.
Le vaccin de J&J a par ailleurs connu un
problème en juin dans une de ses usines de
production à Baltimore. Plusieurs millions de
doses avaient dû être jetées, des tests ayant
révélé que des composants du vaccin bri-
tannique AstraZeneca, fabriqué dans la
même usine, avaient été mélangés par er-
reur à la formule de Johnson & Johnson.

LA GRÈCE
Vers la vaccination
obligatoire 
des soignants

La Grèce va rendre obligatoire, à comp-
ter du 1er septembre, la vaccination des
soignants contre le Covid-19, a an-

noncé lundi le Premier ministre Kyriakos Mit-
sotakis dans une allocution à la Nation,
visant à encourager la population à se faire
vacciner face à la propagation du variant
Delta. La vaccination devient aussi obliga-
toire à partir du 16 août pour les personnes
travaillant dans les maisons de retraite, a
ajouté le Premier ministre. "Ceux qui ne le
feront pas seront mis en arrêt temporaire à
partir du 16 août", a-t-il déclaré.
Le gouvernement grec a décidé de prendre
des mesures afin d'encourager le plus grand
nombre de personnes à se faire vacciner
face à la propagation du variant Delta du co-
ronavirus, alors que 99% des malades intu-
bés dans les hôpitaux sont des personnes
non vaccinées. Dès mardi, la vaccination
sera ouverte aux 15-17 ans avec le vaccin
du laboratoire Pfizer. Trois Grecs sur quatre
de plus de 60 ans sont actuellement vacci-
nés, a rappelé le Premier ministre. 4,3 mil-
lions de personnes sont entièrement
vaccinées en Grèce sur une population de
10,7 millions d'habitants. "Le pays ne va pas
se refermer à cause de l'attitude de cer-
tains", a insisté Kyriakos Mitsotakis. A partir
de vendredi, et jusqu'à fin août, les lieux de
divertissement, les cinémas et théâtres, et
tous les lieux fermés, accueilleront unique-
ment des personnes vaccinées. "Nous pou-
vons fermer aujourd'hui le dernier chapitre
de la crise sanitaire, si seulement chacun
possède à son bras le vaccin de la liberté", a
conclu le Premier ministre. Lundi, la Grèce a
recensé environ 2.000 nouveaux cas de co-
ronavirus contre seulement 800 il y a tout
juste une semaine. Plus de 12.000 per-
sonnes sont mortes du coronavirus dans le
pays.

PANDÉMIE

L'OMS dénonce la "cupidité"
qui prolonge l'agonie 
du monde
Le patron de l'OMS a dénoncé la "cupidité" de ceux qui pensent déjà à l'injection
d'une troisième dose de vaccin anti-Covid, dont la nécessité est loin d'être prouvée
scientifiquement, quand une bonne partie du monde attend son premier vaccin.

FORMES GRAVES DU CORONAVIRUS

L’OMS recommande un anti-inflammatoire 



La superficie réservée à la culture
du maïs fourrager, destiné à l’ali-
mentation du bétail (bovins), en-

registre d’une année à une autre une
extension, qui a atteint cette année plus
de 250 hectares contre 240 ha l’an der-
nier, a-t-on appris lundi auprès de la
direction des services agricoles (DSA)
d’Oran.
Une superficie de plus de 250 ha a été
réservée à cette culture dans la wilaya
d’Oran, selon le chef de service organi-
sation de la production et appui tech-
nique par intérim à la DSA, Messabih
Mohamed Amine, qui a souligné que
cette surface peut augmenter cette sai-
son eu égard à l’intérêt accru des agri-
culteurs pour ce type de récoltes,

surtout au périmètre irrigué de Mléta
qui dispose de ressources hydriques.
Le même responsable a déclaré que
l'activité de production du maïs fourra-
ger, lancée dans la wilaya d'Oran de-
puis plusieurs années, connaît une
extension de la superficie atteignant
240 ha lors de la saison agricole écou-
lée, répartis sur plusieurs régions
d'Oran dont Oued Tlelat, Boufatis et
Gdyel, "ce qui donne une forte impul-
sion à la culture des fourrages verts".
La DSA prévoit d'atteindre la produc-
tion de 100.000 quintaux de maïs (ali-
ment du bétail) cette saison agricole.
L’opération de plantation a été lancée le
15 juin dernier, a-t-il fait savoir, signa-
lant que la quantité produite durant la

saison écoulée a atteint 96.000 qx avec
un rendement de 400 qx/ha.
En matière d’irrigation cet été, les agri-
culteurs dépendent de la technique
d'aspersion ou de goutte à goutte selon
la capacité de chacun. "L'utilisation du
goutte à goutte présente plusieurs avan-
tages, notamment pour ce qui est de
l'économie d'eau et une augmentation
du rendement", a expliqué M. Messa-
bih. La plantation du maïs, qui sera ré-
colté en fin septembre, permet aussi une
exploitation optimale des terres agri-
coles. L’agriculteur réalise deux récoltes
en une seule année, la première de cé-
réales et la deuxième de maïs fourra-
ger, qui constitue un aliment important
pour les vaches laitières.

ORAN (CULTURE DU MAÏS FOURRAGER)

Extension de la superficie réservée 
à plus de 250 ha 
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Parmi les plus importants
de ces marchés qui
contrôlent la bourse des

prix du mouton, ceux du nord
de la wilaya, notamment de
Hassi Bahbah et El Berine, à
Messaâd et Ain Ibel (Souk Rou-
mia), au sud et Mliliha, Dar
Chioukh et Souk Lethnine du
chef-lieu de wilaya.
Une tournée au niveau de ces
sites de vente a permis de
constater une offre importante
de bêtes du sacrifice des diffé-
rentes races qui font la réputa-
tion de Djelfa et une grande
affluence de maquignons, ven-
deurs-intermédiaires et autres
personnes désirant acquérir un
mouton du sacrifice en fonction
de leurs bourses et aussi au des-
iderata de leurs enfants, qui les
accompagnent parfois.
A titre indicatif, le mouton de
moins d’une année, qui n’inté-
resse pas beaucoup les mar-
chands de bétail, est cédé entre
22.000 et 65.000 DA, tandis que
la bête préparée durant une
année pour le sacrifice est pro-
posée entre 30.000 et 39.000
DA.
Quant au "Allouche", mouton
du sacrifice par excellence très
convoité, il est exposé en grand
nombre et de différentes tailles
(moyen, grand), dans des clô-
tures.
On peut y reconnaître, entre au-
tres, le bélier cornu et celui sans
cornes dit "El Fertass".
Le prix du Allouche varie (selon
le poids) entre 38.000 et 52.000
DA la tête, a-t-on constaté sur
place.
Les grands béliers cornus, qui
sont le point d’attraction des
marchées et qui sont générale-
ment très appréciés par les mar-
chands qui les revendent dans
les marchés des wilayas du nord

du pays, sont quant à eux cédés
entre 55.000 et 80.000 DA.
Ils sont généralement appelés
selon leur âge, soit "Thniane"
(deux ans), "Rbai" (4 ans) et
"Seddas" (6 ans).

Les intermédiaires, grands 
bénéficiaires des ventes
Les marchés à bestiaux de Djelfa
enregistrent, ces jours-ci, une
effervescence exceptionnelle
marquée par l’entrée en jeu des
intermédiaires, dont le rôle est
avéré dans la fixation des prix
des moutons.
Et pour cause, le maquignon,
qui a sué toute l’année à s’occu-
per de ses bêtes (pâturage, sur-
veillance et prise en charge
sanitaire) et qui affiche des prix
abordables, fait le "bonheur" de
l’intermédiaire qui ne s'est
donné que la peine d'arriver à la
dernière minute avec de grosses

sommes d'argent, rafle la mise
et fait de gros profits, ont dé-
ploré nombre d’éleveurs.
Cette situation a été notamment
dénoncée par Lhadj Mokhtar,
un éleveur de la région de
Douiss (70 km à l’ouest de
Djelfa), qui a déploré "les efforts
consentis pour la préparation
des bêtes du sacrifice, particu-
lièrement, cette année, marquée
par une une faible pluviomètre
dans la région, à l’origine d’un
manque important des surfaces
de pacage, ayant conduit à l’ex-
ploitation des fourrages à très
grande échelle, pour compenser
ce manque", a-t-il souligné.
Il s’est particulièrement plaint
du prix des aliments de bétail,
dont le quintal d’avoine qui a
dépassé les 4500 DA, au mo-
ment ou l’orge est devenu une
denrée rare et noble, en dépas-
sant les 5000 DA le quintal, a-t-

il dit.
Une situation qui a lourdement
impacté l’éleveur, qui "songe
désormais à abandonner ce dur
métier, qui n'est plus assez, ren-
table en raison des frais et du
dur labeur qu'il exige", a estimé
hadj Mokhtar.
Il est rejoint, dans son constat,
par l’éleveur Mustapha de la ré-
gion de Taàdhmit (50 km au
sud de Djelfa), qui a affirmé à
l’APS, qu’il réfléchit "sérieuse-
ment à changer d’activité", car il
est "totalement épuisé par cette
acitivité", a-t-il dit.
"L’unique chose qui pourrait me
faire changer d’avis est que les
autorités publiques se penchent
sur les problèmes des éleveurs et
que les autorités locales effec-
tuent des sorties sur le terrain
pour constater de plus près la si-
tuation désastreuse de la profes-
sion", a-t-il assuré.
" Parler des marchés de Djelfa et
des bêtes du sacrifice, nous
amène à souligner le leadership
de la wilaya en la matière ", a
déclaré, pour sa part, Abdelka-
der Belkheiri, secrétaire général
de la chambre d’agriculture.
"La wilaya compte près de qua-
tre millions de têtes d’ovins et
les éleveurs locaux ont une
grande expérience dans le do-
maine, en dépit des difficultés
auxquelles ils font face, dans des
situations exceptionnelles,
comme c’est le cas pour cette
saison, marquée par la séche-
resse qui a engendré des frais
supplémentaires", a-t-il ajouté.
Il a assuré, néanmoins, que
Djelfa demeurera la "patrie des
bêtes de sacrifice de haute qua-
lité et d’une offre abondante ré-
pondant à tous les goûts et à
toutes les bourses".

MARCHÉS À BESTIAUX DE DJELFA

Disponibilité des moutons
et disparité des prix
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EL TARF
Près de 4.000
diplômés depuis
2001 à ce jour dans
l’hôtellerie et le
tourisme

Pas moins de 3.936 stagiaires ont
reçu leurs diplômes dans le sec-
teur de l'hôtellerie et du tourisme,

depuis 2001 à ce jour, a-t-on appris
lundi du directeur de l'Institut national
spécialisé de formation professionnelle
dédié à l’hôtellerie et au tourisme
"Amara Laskri dit Bouglez".
Durant cette même période, 3 936 sta-
giaires ont été formés dans cet institut
dont 1.631 filles, à l'issue d'une forma-
tion de 30 mois assurée par cet institut
qui a ouvert ses portes en 1999, a pré-
cisé Fayçal Gouiez.
Le taux d'intégration professionnelle
dans le domaine de l'hôtellerie avoisine
les 89%, tandis que celui du tourisme
est de l'ordre de 55%, a détaillé la
même source, signalant que plus de
2% de ces effectifs ont été recrutés en
tant qu’enseignants dans le secteur de
la formation professionnelle ou au sein
des établissements de formation rele-
vant du secteur du tourisme.
Ces diplômés ont bénéficié d'une ving-
taine de spécialités assurées dans ce
domaine par l'institut national spécia-
lisé d'El Tarf qui dispense également
une série d'autres spécialités dans le
domaine, entre autres, de l'informa-
tique, des techniques de l’administra-
tion et de gestion, banques et
assurances, a-t-on signalé.
Doté de 10 salles de classe, d'une mé-
diathèque équipée de 11 équipements
informatiques reliés à l'internet ainsi
que divers autres laboratoires dont
celui des langues, un atelier dédié à la
boulangerie et la pâtisserie, un hôtel
pédagogique de 120 lits et un amphi-
théâtre de 140 places pédagogiques,
cet établissement de formation, dispo-
sant d'une capacité théorique de 300
places pédagogiques, est encadré par
plus d'une cinquantaine d'enseignants
dont 26 enseignants spécialisés (grade
2 et 1) et 22 autres relevant de la for-
mation professionnelle.
Il a aussi rappelé, dans ce contexte,
les ''efforts déployés par l'Etat dans ce
domaine pour promouvoir le tourisme
et exploiter ses multiples atouts afin de
faire la promotion de la destination Al-
gérie au niveau local et international''.
Tout en insistant sur les opportunités
offertes par la région frontalière d'El
Tarf en matière de tourisme, le direc-
teur local de cet institut national en a
mis en relief "l’éventail de spécialités
assurées par cet institut pour offrir à la
clientèle des prestations touristiques
de qualité grâce à une formation des
ressources humaines conformes aux
besoins des opérateurs touristiques et
répondant aux normes internationales''.

Les services de l’inspection vétérinaire de
la wilaya de Constantine ont réceptionné
récemment plus de 2.400 doses de vac-

cin contre la rage, a-t-on appris lundi auprès
de la Direction des services agricoles (DSA).
Ce premier quota de vaccin dont a bénéficié la
wilaya est inscrit dans le cadre du programme
de la campagne nationale de vaccination des
chiens contre la rage, lancée au titre de cette
nouvelle saison agricole, a précisé à l’APS l’ins-
pecteur vétérinaire de wilaya, Mourad Bena-
mer.
"La décision intervient en application de l’ins-
truction interministérielle des secteurs de
l’agriculture et du développement rural, de la
santé et de la population, de l’intérieur et des
collectivités locales’’, visant la protection de la

santé aussi bien animale qu’humaine, a affirmé
le même responsable.
Lancée depuis la fin du mois de juin précédent
cette campagne ''gratuite et obligatoire’’ sera
réalisée sur une période de trois mois, a fait
savoir la même source.
M. Benamer qui a indiqué que 60 vétérinaires
du secteur public ont été mobilisés pour assu-
rer le bon déroulement de cette action, a lancé
à cette occasion, un appel en direction des ci-
toyens propriétaires de ces animaux domes-
tiques pour qu’ils fassent vacciner leurs chiens
contre cette dangereuse maladie.
La vaccination s’effectuera dans les locaux des
services d’hygiène des 12 communes de la wi-
laya de Constantine, a-t-il également ajouté,
soulignant qu’une caravane encadrée par des

médecins vétérinaires sillonnera les zones ru-
rales éloignées afin de toucher le plus grand
nombre possible d’animaux.
Les services de l’inspection de vétérinaire ont
insisté de leur côté sur la nécessité de faire
vacciner les animaux domestiques, parallèle-
ment aux campagnes d’abattage de chiens er-
rants, puisque, a-t-on révélé, les statistiques
confirment que les animaux de compagnie
sont les premiers facteurs de propagation de
cette maladie pouvant être mortelle.
Par ailleurs et en fonction des besoins signalés
en la matière, l’inspection vétérinaire s’enga-
gera à attribuer des quotas supplémentaires
afin de répondre à la demande pouvant être
enregistrée durant la période de vaccination, a
fait remarquer la même source.

CONSTANTINE

Réception de plus de 2.400 doses de vaccin contre la rage

A quelques jours de l’Aid El Adha, une grande animation caractérise les marchés à
bestiaux hebdomadaires de la wilaya de Djelfa, marqués par une offre abondante de
bêtes du sacrifice avec, toutefois, des prix qui divergent d’un marché à l'autre, a-t-on
constaté sur place.



La même source a indiqué
que la grande partie de lo-
gements dans ce pro-

gramme sera distribuée dans la
ville de Saïda, soit 1.800 dont
1.320 à haï Boukhors et 480 uni-
tés à haï Es-Salam.
Par ailleurs, 190 autres loge-
ments de la même formule se-
ront distribués avant la fin de
l’année en cours dans la com-
mune de Sidi Boubekeur, 140 lo-
gements à Sidi Amar, 206 à
Ouled Brahim, 264 à Aïn El-
Hadjar, 150 à Youb, 130 à Has-
sasna, 80 à Aïn Skhouna, 60 à
Moulay Larbi, 48 à Tircine et 40

à Aïn zerka (commune de Ouled
Khaled).
Lors du troisième trimestre de
l’année en cours, 130 familles vi-
vant dans des habitations pré-
caires dans la commune de
Ouled Khaled seront relogées
dans des logements décents
dotés de toutes les commodités,
dans le cadre du programme de
résorption de l’habitat précaire
(RHP).
Les travaux d’aménagement exté-
rieur de tous les nouveaux sites
d'habitat sont en cours avec le
raccordement aux différents ré-
seaux souterrains d’eau potable,

d’assainissement et de gaz, en
plus de la pose de l’éclairage pu-
blic avec la technique "LED" et la
réalisation d’espaces verts et
d’aires de jeux pour les enfants.
Le taux d’avancement des tra-
vaux au niveau des sites d’habita-
tion, gérés par l’Office de
promotion et de gestion Immo-
bilière (OPGI) de la wilaya varie
entre 80 et 90%, a-t-on indiqué,
soulignant que toutes les com-
missions des daïras ont été infor-
mées de ces quotas de logements,
dont la distribution est prévue,
durant l’année en cours à travers
les communes indiquées, afin

d'établir les listes des bénéfi-
ciaires. La même source rappelle
que, depuis l’année précédente
jusqu’à aujourd’hui, 4.000 loge-
ments publics locatifs ont été dis-
tribués dans la wilaya de Saïda,
ainsi que 600 familles habitant
dans des habitations précaires
ont été relogées dans des loge-
ments neufs et décents.
A noter que la wilaya de Saïda
dispose, globalement, d'un pro-
gramme de 15.236 logements de
la même formule dont 10.524
ont été réceptionnés, alors que
4.712 autres sont en cours de
réalisation.
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SAÏDA

Distribution prochaine de
plus de 3.200 logements
publics locatifs
Plus de 3.200 nouveaux logements publics locatifs seront distribués à Saïda avant la fin
du mois de juillet en cours, a-t-on appris lundi auprès des services de la wilaya.

ORAN
Ouverture de
plusieurs
structures pour la
prise en charge des
malades covid-19

La direction de la santé et de la popu-
lation (DSP) de la wilaya d’Oran a
procédé dimanche, à ouvrir des ser-

vices dans plusieurs structures de santé,
pour la prise en charge des malades
covid-19, suite à la saturation de l’hôpital
de "Hai Nedjma", a-t-on appris lundi au-
près de son chargé de communication,
Youcef Boukhari.
Les 245 lits de l’hôpital de "Hai Nedjma",
seule structure à prendre en charge les
patients du covid19 à Oran depuis un an,
étaient déjà tous pris à la fin de la se-
maine passée, alors que la DSP a rou-
vert dimanche le service des maladies
infectieuses du CHU d’Oran, disposant
de 43 lits pour transférer les malades.
"Le service a été saturé le même jour",
indique le même responsable.
D’autres services sont déjà préparés
pour le transfert des malades atteint du
covid, 60 lits au service pneumologie au
CHU d’Oran, 35 lits à l’hôpital "El Moh-
goun", 40 lits à l’hôpital "Madjber Tami" à
Ain turck, précise le Dr Boukhari, ajou-
tant que le nouvel hôpital d’El Kerma,
sera également prochainement ouvert
pour recevoir les malades du covid.
Disposant de 100 lits, ce nouvel hôpital
sera ouvert dès qu’il sera branché à
l’électricité, au cours de la semaine pro-
chaine, "fort probablement", a-t-il fait sa-
voir.
S’agissant des nouveaux variants, Dr
Boukhari a indiqué que deux cas du va-
riant britannique ont été enregistrés au
cours des derniers jours à Oran.
Qualifiant la situation de "grave", l'interlo-
cuteur a fait savoir que la moyenne des
nouveaux cas par jour, s’approche des
80, et la wilaya risque de vivre ainsi une
nouvelle vague, "encore plus forte que
les précédentes".
"La particularité de cette nouvelle vague,
c’est qu’elle touche une tranche d’âge
plus jeune", précise-t-il, notant que l’âge
d’une grande partie des cas hospitalisés
varient entre 40 et 55 ans. Le nombre de
décès, estimé à une moyenne d’un tous
les trois jours en juin, est passé récem-
ment à deux par jour, a-t-il déploré.

SKIKDA
Colonne mobile
pour lutter contre
les incendies 
de forêts

Une colonne mobile de la Protection
civile de lutte contre les incendies
de forêts et des récoltes agricoles

a été installée, lundi, au siège de l’unité
principale de la ville de Skikda, dans le
cadre du programme d’intervention de la
saison estivale en cours et qui se pour-
suivra jusqu'au mois d’octobre prochain,
a-t-on appris hier auprès de la direction
de la Protection civile (DPC).
Cette colonne mobile, dont l'installation a
été présidée par le wali, Abdelkader Ben-
said, compte 74 agents de différents
grades ainsi que 14 véhicules d’interven-
tion, a précisé à l’APS la chargée de l’in-
formation et de la communication de ce
corps constitué, le lieutenant Imene Me-
rouani.
La même source a également fait savoir
que cette colonne mobile interviendra en
cas d'incendie sur le territoire de la wi-
laya, mais aussi dans les wilayas voi-
sines dans le cas où les moyens
d'intervention dans ces wilayas ne se-
raient pas suffisants pour faire face à
d'éventuels incendies.
Les éléments assignés à cette mission
ont bénéficié entre le 27 et le 30 juin der-
nier, d'une session de formation théo-
rique et pratique afin de les préparer à
être opérationnels pour lutter contre les
incendies, a rappelé la même source.
Une cérémonie de remise des grades en
faveur de 74 éléments de la Protection
civile de la wilaya de Skikda a été organi-
sée en marge de l’installation de cette
colonne, dans le cadre du programme de
célébration de l’anniversaire de la double
fête de l’indépendance et de la jeunesse
(5 juillet)

Un espace de proximité de vaccina-
tion contre la Covid-19 a été amé-
nagé au centre-ville d'Illizi par la

direction locale de la Santé et de la popu-
lation (DSP) et sera suivi de l’ouverture
d’autres, dans le cadre de la campagne na-
tionale de prévention et de lutte contre
cette pandémie, a-t-on appris lundi auprès
de la DSP.
Des tentes équipées ont été installées à la
place "Cheikh Amoud" pour les besoins de
cette action encadrée par un staff médical
combiné de l’établissement public hospita-
lier d’Illizi, des services de la santé et ceux
de la sureté nationale et de la protection
civile, a précisé la source.
L’opération, qui a enregistré dès les pre-
mières heures de son lancement une af-
fluence de citoyens venus bénéficier de la

vaccination, est menée sans condition
d’inscription préalable pour les différentes
catégories sociales, a affirmé Aziz Aoua-
mer, un des bénéficiaires de l’opération de
vaccination au niveau de cet espace de
proximité.
Le DSP d’Illizi, Ahmed Zenati, a indiqué,
de son coté, que cette opération sera suivie
par l’ouverture d’autres espaces de proxi-
mité à travers les autres communes pour
renforcer les points de vaccination hors-
structures sanitaires ainsi que les mesures
préventives anti covid-19.
L’opération de vaccination, qui a connu à
son lancement en février dernier une af-
fluence timide, n’a depuis cessé de connai-
tre une tendance à la hausse du nombre de
citoyens convaincus de la nécessité de l’ac-
tion  préventive pour les différentes caté-

gories d'ages, mais aussi inquiets de la
hausse des cas malades et l’apparition de
nouveaux variants du virus, a-t-il expli-
qué.
Un lot de 6.000 doses de vaccin anti-
Covid-19 (Sinopharm, Astra-zeneca et Si-
novac) a été affecté à la wilaya d’Illizi,
dans le cadre des efforts de lutte contre la
pandémie du Coronavirus.
La DSP a retenu neuf centres de vaccina-
tion au niveau des structures de santé dans
les différentes communes de la wilaya, en
plus de la mobilisation de huit (8) brigades
mobiles au profit des populations des
zones enclavées et reculées de la wilaya. La
situation épidémiologique dans la wilaya
d’Illizi a connu une hausse avec 22 cas de
malades confirmés en une semaine et six
(6) guérisons ces dernières 24 heures.

ILLIZI/ COVID-19

Des espaces de vaccination de proximité mis 
à la disposition des citoyens
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Des mesures draco-
niennes ont été prises
pour ces Jeux qui se

dérouleront à Tokyo entière-
ment à huis clos pour limiter
les risques de propagation du
Covid-19.
M. Bach, qui est arrivé au
Japon la semaine dernière et
qui a passé trois jours en qua-
rantaine, a déclaré à la prési-
dente de Tokyo-2020, Seiko
Hashimoto, que les organisa-
teurs faisaient "un travail fan-
tastique".
"Vous avez réussi à faire de
Tokyo la ville la mieux prépa-
rée de tous les temps pour des
Jeux olympiques", a-t-il af-
firmé, ajoutant : "C'est encore
plus remarquable dans les cir-
constances difficiles auxquelles
nous devons tous faire face".
M. Bach et Mme Hashimoto se
sont rencontrés alors que les
premiers sportifs commen-
çaient à entrer dans le Village
olympique qui a ouvert ses
portes mardi sans cérémonie,
ni événement médiatique.

Les organisateurs ont refusé de
préciser quelles équipes en-
traient dans le Village ou com-
bien de sportifs s'y trouvaient.
Selon des règles très strictes,
les sportifs ne peuvent entrer
dans le Village que cinq jours
avant leurs épreuves et doivent
le quitter dans les 48 heures

suivant la fin de celles-ci.
Il est temps "d'être perfor-
mants" et "de montrer le meil-
leur de vous-mêmes, ce que
vous avez préparé pendant si
longtemps", a dit M. Bach.
A dix jours de l'ouverture des
JO, Tokyo est de nouveau sous
le régime d'un état d'urgence

sanitaire par crainte d'une aug-
mentation du nombre de cas
de Covid-19.
Sportifs, entraîneurs, officiels
et journalistes seront soumis à
des tests de dépistage réguliers
et leurs déplacements seront li-
mités.

R.S

L'international espoir allemand deCologne, Ismail Jakobs, s'est en-
gagé pour cinq ans avec Monaco,

a annoncé lundi soir le club de la Princi-
pauté.
Dans le sens des départs, l'ASM devrait
par ailleurs prochainement annoncer le
transfert de son latéral gauche Fodé
Ballo-Touré à l'AC Milan. Ismail Jakobs,
21 ans, capable d'évoluer sur tout le cou-
loir gauche, a passé une batterie de tests

physiques avant de s'engager avec Mo-
naco jusqu'en juin 2026, pour un mon-
tant de 6,5 millions d'euros, selon
différentes sources proches du club mo-
négasque.
Champion d'Europe U21 avec l'Alle-
magne, Jakobs s'apprête à disputer les
Jeux olympiques de Tokyo avec sa sélec-
tion. Il compte 47 matchs officiels (4
buts, 4 passes) avec Cologne (1re division
allemande), son club formateur.

En parallèle à cette arrivée, le défenseur
latéral gauche international sénégalais,
Fodé Ballo-Touré, 24 ans, recruté à Lille
en janvier 2019 pour 12 millions d'euros
et sous contrat avec Monaco jusqu'en juin
2023, est, selon différentes sources
proches du dossier, très proche de s'enga-
ger avec l'AC Milan. Le montant de ce
transfert est évalué à 5 millions d'euros,
selon ces mêmes sources.

R.S

BASKET
Nouvelle défaite pour
l'équipe américaine face
à l'Australie

Les Etats-Unis, déjà défaits samedi par le
Nigeria, se sont à nouveau inclinés lundi
face à l'Australie 91-83 en match de pré-

paration pour les JO de Tokyo, où les basket-
teurs américains ont le statut de favoris.
C'est le quatrième revers en cinq matches de
la Team USA depuis la Coupe du monde 2019,
où elle avait terminé à une embarrassante 7e
place. Si cette sélection américaine n'est pas
la meilleure possible, LeBron James, Steph
Curry ou Kawi Leonard n'en faisant pas partie,
elle compte toutefois plusieurs stars comme
Damian Lillard, Jayson Tatum ou Kevin Du-
rant, meilleur scoreur lundi avec 17 petits
points. Patty Mills a de son côté inscrit 22
points pour l'Australie, qui a infligé un 6-0 aux
Etats-Unis dans les trente dernières secondes
du match. Jayson Tatum s'est distingué par un
airball dans la dernière minute et Kevin Durant
a manqué un tir à 3 points en toute fin de ren-
contre. L'Australie, candidate au podium au
Japon, n'a jamais battu les Etats-Unis dans le
tournoi olympique de basket-ball masculin en
huit tentatives depuis 1964.
Les Etats-Unis, qui restent sur trois titres olym-
piques après s'être contentés du bronze aux
JO d'Athènes de 2004, cherchent à retrouver
leur domination mondiale.
Trois joueurs encore actifs dans les finales de
la NBA viendront renforcer l'équipe américaine
d'ici Tokyo.

R.S

TENNIS
Djokovic "partagé" sur
sa participation aux Jeux
de Tokyo

Novak Djokovic a exprimé pour la pre-
mière fois, dimanche après sa victoire à
Wimbledon, une hésitation quant à sa

participation aux Jeux olympiques de Tokyo en
raison des nouvelles restrictions sanitaires.
"Mes plans ont toujours été de participer aux
Jeux olympiques. Mais maintenant, je suis un
peu partagé. C'est du 50/50 à cause de ce que
j'entends depuis deux jours", a-t-il déclaré.
Le fait que les Jeux se dérouleront finalement
essentiellement à huis clos face à la recrudes-
cence du coronavirus au Japon "n'est pas une
bonne nouvelle (...) j'étais très déçu en l'appre-
nant", a commenté Djokovic.
"J'ai aussi entendu dire qu'il y aurait beaucoup
de restrictions dans le village olympique. Il est
possible que ne soyons pas autorisés à voir
les autres sportifs en compétition. Je ne peux
même pas avoir mon cordeur avec moi alors
qu'il est un élément très important de mon
équipe. Et je suis limité dans le nombre de
personnes que je peux prendre avec moi dans
mon équipe", a regretté le N.1 mondial.
"Il faudra que je réfléchisse", a-t-il souligné
quelques minutes après avoir remporté Wim-
bledon et s'être ainsi ouvert un peu plus la
route du Grand Chelem et même du Golden
Slam qui consiste à remporter les quatre tour-
nois majeurs du tennis et la médaille d'or olym-
pique la même année.

R.S

ESPAGNE
L'Argentin Rodrigo De
Paul rejoint l'Atletico
Madrid

L'Atletico Madrid a annoncé lundi la si-gnature du milieu de terrain offensif Ro-
drigo De Paul, tout juste sacré avec

l'Argentine en finale de la Copa America.
Le joueur de l'Udinese (1re division italienne),
âgé de 27 ans, s'est engagé pour cinq ans
avec le club champion d'Espagne en titre.
L'Argentin revient en Liga après son passage
à Valence entre 2014-2016. Le montant du
transfert n'a pas été dévoilé, mais il avoisine-
rait les 35 millions d'euros, selon la presse es-
pagnole.
Rodrigo De Paul s'est illustré samedi dernier
lors de la finale de la Copa America contre le
Brésil en délivrant une passe décisive à Angel
Di Maria, auteur du but de la victoire (1-0). 

R.S
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PRÉSIDENT DU COMITÉ INTERNATIONAL
OLYMPIQUE (CIO)

"Tokyo, ville la mieux
préparée de tous les
temps pour les JO"
Le président du Comité international olympique (CIO), Thomas Bach, a qualifié hier
Tokyo de ville hôte "la mieux préparée de tous les temps" aux Jeux, à l'ouverture du
Village olympique dix jours avant l'ouverture des JO (23 juillet-8 août).

L'équipe de TeunguethFC a remporté di-
manche à l'issue de

la 24è journée, le premier
titre de champion du Séné-
gal de son histoire à deux
journées de la fin de la com-
pétition.
Avec 50 points au compteur
et huit points de plus que le
deuxième, Génération Foot,
l'équipe de TFC est assurée
de terminer en tête quoi
qu’il arrive, à deux journées

de la fin du championnat.
La saison dernière déjà,
l’équipe fanion de Rufisque,
ville située à 30 km de
Dakar, avait terminé la phase
aller sans concéder la moin-
dre défaite. Un résultat qui
lui a valu d’être désignée
pour représenter le Sénégal à
la Ligue africaine des cham-
pions, suite à la décision de
la Fédération sénégalaise de
football (FSF) de mettre fin
à la saison de football en rai-

son de la pandémie du nou-
veau coronavirus.
En compétition africaine, le
TFC a réussi à intégrer la
phase de poules de la Ligue
des champions, une pre-
mière pour un club sénéga-
lais depuis 2004 avec la
Jeanne d’Arc de Dakar. Mais
bien que la lutte pour le titre
soit terminée, il n’en est pas
encore de même pour la ba-
taille pour le maintien, à la-
quelle se livrent six équipes

à deux journées de la fin.
De l'AS Douanes, 9e avec 27
points jusqu'au dernier, l’US
Gorée 21 points, les six
équipes concernées doivent
encore se battre pour assu-
rer leur place parmi l'élite. A
la fin de la saison, les deux
derniers, que sont actuelle-
ment Niary Tally (13è) et
l'US Gorée (14è), comptant
chacun 21 points, seront re-
légués en Ligue 2.

R.S

FOOT/ LIGUE 1 SÉNÉGAL

Teungueth FC sacré champion avant terme

FOOT / TRANSFERT

L'allemand Ismail Jakobs signe ans à Monaco



"C'est inadmissible qu'on puisse en-
core jouer en pleine période des
chaleurs, au moment où les

joueurs commencent à s'essouffler suite au
calendrier démentiel auquel ils sont soumis
depuis quelques journées. L'idéal est d'arrê-
ter la compétition, tout en apurant au préa-
lable les matchs en retard pour créer
l'équilibre entre les clubs", a indiqué à l'APS
le premier responsable de l'Entente.
Au terme de la 30e journée, l'ESS pointe à la
première position au tableau avec 60 points,
avec trois longueurs d'avance sur son dau-
phin le CR Belouizdad, qui compte un
match en moins à disputer à domicile face à
la JS Kabylie.
"A cette période de l'année, le joueur est
censé se reposer et récupérer pour préparer
au mieux la saison prochaine. C'est difficile
de jouer en plein été, au moment où les cas
positifs du Covid-19 sont en forte hausse. La
majorité des clubs de l'élite sont pour l'arrêt,
c'est aux responsables du football algérien de
prendre leur responsabilité".
Avant d'enchaîner : "Mon appel à l'arrêt du
championnat, n'a aucune raison avec notre
position de leader. Le dauphin qui compte
un match en retard, peut revenir à notre
hauteur. Il reste huit journées à disputer, la
santé des joueurs sera mise en péril avec
cette grande chaleur, même si la Ligue pro-
fessionnelle (LFP) a programmé les matchs

en fin de journée et en nocturne, mais ça
reste insuffisant".
Par ailleurs, le président de l'ESS a confirmé
le transfert du milieu offensif Houssam-Ed-
dine Ghacha au club turc d'Antalyaspor : "Le
joueur est en fin de contrat, il va jouer pro-
bablement demain (en déplacement face au
MC Oran, ndlr) son dernier match avec
l'ESS. Il avait prolongé l'année dernière pour
une saison, nous aurions aimé qu'il reste

avec nous, mais il avait refusé une nouvelle
prolongation lors du dernier mercato d'hi-
ver".
Enfin, l'ESS sera privée de plusieurs joueurs
face au MCO hier (21h00), il s'agit notam-
ment du gardien de but Sofiane Khedaïria,
du milieu défensif Amir Karaoui, et des atta-
quants Moncef Bekrar et Youcef Fellahi, tes-
tés positifs au Covid-19.

R.S

FOOT/LIGUE 1 (ES SÉTIF)

Le président Lafi appelle à l'arrêt 
du championnat

FOOT / LIGUE 1
Les dates des 33e et
34e journées fixées

La Ligue de football professionnel
(LFP) a dévoilé hier les dates des
33e et 34e journées du championnat

d'Algérie de Ligue 1, prévues en juillet.
La 33e journée se déroulera ainsi le ven-
dredi 23 juillet et la 34e journée aura lieu
le mardi 27 juillet, précise la même
source. Les horaires des rencontres de
ces deux journées de Ligue 1 seront com-
muniqués prochainement, informe l'ins-
tance chargée de la compétition.

CYCLISME SUR PISTE
L’Algérien Yacine
Chalel leader mondial
de la course
élimination (UCI)

Le champion algérien de cyclisme sur
piste, Yacine Chalel, est leader mon-
dial de la course élimination, selon le

classement publié hier par l'Union Cycliste
internationale (UCI). Avec un total de 1090
points, Chalel devance le Japonais Eiya
Hashimoto (900 pts) et le Grec Christos
Volikasis (850 pts). L'autre algérien en-
gagé dans cette épreuve, Lotfi Tchambaz,
se pointe à la 27e place avec (490 pts).
Au Scratch, Chalel occupe la 13e position
avec 782 pts, alors que sur l'Omnium il est
14e avec 903 pts.

FOOTBALL / LIGUE 2
(PLAY-OFFS) 2E
JOURNÉE
Le HB Chelghoum-Laïd
bat le RC Arbaâ (1-1,
aux t.a.b : 4-3)

Le HB Chelghoum-Laïd s'est imposé
lundi face au RC Arbaâ au bout de la
séance de tirs au but (4-3, temps ré-

glementaire : 1-1), en match comptant
pour la 2e journée des play-offs de la
Ligue 2 algérienne de football, pour la dé-
signation des deux clubs qui accèderont
en Ligue 1, disputé au stade Omar-Benra-
bah de Dar El-Beïda (Alger). Le RCA,
privé de plusieurs joueurs, testés positifs
au Covid-19, a ouvert le score par l'entre-
mise de Aboubakeur Kessili (18e), suite à
un excellent travail individuel, avant que le
HBCL ne remette les pendules par Ismaïl
Yadadene, sur penalty (39e).
Lors de la première journée, disputée
mercredi dernier, le RC Arbaâ a battu le
MCB Oued Sly (0-0, aux t.a.b : 5-3). A l'is-
sue de ce résultat, le HBCL pointe à la 2e
place au classement avec 2 points, à une
longueur du RC Arbaâ (3 pts). Le MCB
Oued Sly ferme la marche avec un seul
point.
Les deux clubs qui accèderont en Ligue 1
seront connus dimanche prochain, à l'oc-
casion de la 3e et dernière journée, qui
verra le HB Chelghoum-Laïd défier le
MCB Oued Sly (17h00), alors que le RCA
sera exempt. Suivant les règlements en
vigueur, en cas d'égalité à l'issue d'une
rencontre, ce sont les tirs au but qui dé-
partageront les deux équipes. Le vain-
queur de la série de tirs au but marquera
deux points et le vaincu un seul point,
pour le match nul réalisé pendant le temps
réglementaire de la rencontre.
En cas d'égalité parfaite, un tirage au sort
sera effectué pour déterminer les deux
équipes qui accéderont en Ligue 1. Aussi,
"tout cas non prévu par le règlement sera
traité par le Département de l’organisation
sportive de la Ligue nationale du football
amateur (LNFA), conformément aux règle-
ments de la CAF et de la Fifa", a précisé
la Ligue nationale de football amateur
(LNFA).

R.S
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Le président de l'ES Sétif, leader de la Ligue 1 de football, Kamel Lafi, a appelé lundi à l'arrêt de la compétition,
"eu égard des conditions difficiles dans lesquelles se déroule le championnat actuellement".

L'entraîneur de l'équipe algérienne de
rugby à 15, Boumédienne Allam a af-
firmé que ses joueurs sont animés d'une

grande volonté pour gagner face au Ghana,
aujourd’hui à Kampala (Ouganda) à 15h00
locales (13h00 algériennes) pour le compte
des qualifications (Groupe C) pour la phase
finale de la Coupe d'Afrique des nations-
2021, reportée à 2022.
"Nous sommes tous très motivés à l'idée de
retrouver la compétition qui nous a manqué
pendant longtemps. Les joueurs sont au top
moralement et nos ambitions sont élevées
avant le match face au Ghana", a déclaré,
avec beaucoup d'optimisme, le coach algé-
rien.
"Nous avons essayé de nous préparer dans
les meilleures conditions possibles pour ces
éliminatoires. J'ai fait appel à 25 joueurs dont
des jeunes nouvellement convoqués à
l'image de Yanis Hebal et Enzo Zaitri qui évo-
luent en division 2 française. Globalement,
nous avons préparé le groupe qu'il faut, pour
réaliser notre objectif à savoir sortir vain-
queur dans les deux confrontations", a ajouté
Boumédienne Allam.
A pied d'oeuvre depuis dimanche dans la ca-
pitale ougandaise, après un long périple à

partir de Paris, l'équipe nationale affrontera
son homologue du Ghana, aujourd’hui, au
stade "Kyadondo rugby grounds" puis
l'équipe de l'Ouganda (pays hôte) le di-
manche 18 du même mois, dans le cadre des
qualifications pour la phase finale de la
Coupe d'Afrique des nations-2021.
"Les conditions de voyage étaient très com-
pliquées ce qui a été à l'origine de notre arri-
vée tardive à Kampala après une petite
escale à Istanbul (Turquie) et un autre arrêt
au Rwanda pour des raisons techniques.
Nous avons mis 24 heures de vol pour attein-
dre notre destination finale." a expliqué le
coach algérien, soulignant que "la sélection
nationale dès son arrivée à sa résidence a
reçu un accueil chaleureux de la part des Ou-
gandais.".
Il a également mis l'accent sur l'engagement
et la rigueur sur le terrain, clefs de la réussite
face au Ghana. "Nous allons mettre en place
notre tactique de jeu pour dominer notre ad-
versaire et obtenir la victoire."
"Nous ambitionnons d'arracher la qualifica-
tion pour la phase finale de la Coupe
d'Afrique qui verra la participation des huit
meilleures sélections africaines. Nous allons
aborder match par match pour atteindre cet

objectif. L'essentiel est de sortir vainqueur de
ces deux premières rencontres après on
verra pour l'avenir", a conclu Boumédienne
Allam. Lors du premier match du Groupe C
joué samedi à Kampala, l'Ouganda n'a fait
qu'une bouchée du Ghana, battu 53-12.
A signaler que World Rugby a abandonné fin
2019 l'ancienne formule de la Coupe
d'Afrique des nations, constituée auparavant
de trois paliers (Bronze Cup, Silver Cup et
Golden Cup) avant d'adopter en 2020 une
nouvelle formule à laquelle prennent part 16
pays. La sélection algérienne avait remporté
la Bronze Cup en 2017, puis la Silver Cup en
2018. Elle devait prendre part à la Golden
Cup en 2019 (la plus prestigieuse compéti-
tion continentale), mais l'instance africaine a
décidé de changer la formule de la compéti-
tion.
L'Algérie vise une qualification au Mondial-
2023 par le biais de la Coupe d'Afrique des
nations qu'il doit remporter pour accéder au
Mondial qui se déroulera en France, où il
évoluerait dans le groupe A aux côtés du
pays organisateur, de la Nouvelle-Zélande,
de l'Italie et du représentant du continent
américain.

R.S

RUGBY-CAN 2021 ÉLIMINATOIRES (ALGÉRIE-GHANA)

"Nos joueurs déterminés à arracher la victoire"

La sélection algérienne fé-
minine A de football a en-
tamé hier son quatrième

stage de préparation en prévi-
sion de la Coupe arabe des na-
tions 2021 et des éliminatoires
de la CAN 2022, a indiqué la
Fédération algérienne (FAF).
La sélectionneuse nationale,
Radia Fertoul, a convoqué 28
joueuses pour ce regroupement
dont trois gardiennes de but.
Durant ce stage qui se poursui-
vra jusqu'au 18 juillet, deux

matchs d'application seront au
programme de la sélection na-
tionale. La première sortie est
prévue demain face à l’USM
Alger (U16) et la seconde deux
jours plus tard contre le club
d'Affak Relizane, récent cham-
pion d'Algérie (dames), "pour
peaufiner la préparation, sur-
tout sur le plan tactique". La sé-
lection féminine prépare la
Coupe arabe des nations, pré-
vue du 24 août au 6 septembre
en Egypte. La première édition

disputée en 2006 en Egypte
avait été remportée par l'Algé-
rie. Les coéquipières de Zeïneb
Kendouci (Affak Relizane) en-
chaîneront un mois plus tard en
disputant le premier tour des
éliminatoires de la CAN-2022.
L'Algérie défiera le Soudan en
deux manches, entre le 18 et le
26 octobre. En cas de qualifica-
tion, les Algériennes seront op-
posées, au 2e et dernier
tour (14 - 23 février 2022), au
vainqueur de la double

confrontation entre le Mozam-
bique et l'Afrique du Sud, vice-
championne d'Afrique.
Un record de 44 pays africains
prendront part à ces élimina-
toires. Le Maroc, pays hôte, est
qualifié d'office. La CAN-2020
avait été annulée en raison de la
pandémie de Covid-19. Cette
CAN-2022 sera la première édi-
tion qui verra la présence de 12
pays, au lieu de 8 nations habi-
tuellement.

R.S

FOOT / ALGÉRIE

Début du 4e stage de la sélection féminine A



Le porte-parole iranien du
ministère des Affaires
étrangères a déclaré lundi

que les pourparlers de Vienne
sur la relance de l'accord sur 
le nucléaire de 2015, dont le
nom officiel est Plan d'action
global conjoint (Joint Compre-
hensive Plan of Action -
JCPOA), étaient proches de
leur "conclusion".  
"Considérant les progrès qui
ont été réalisés (lors des ré-

centes négociations), on peut
dire que nous sommes proches
de la conclusion des pourpar-
lers de Vienne", a indiqué Saïd
Khatibzadeh lors de sa confé-
rence de presse hebdomadaire.   
"Il reste des questions à résou-
dre", mais ce qui compte est
que "le poids des questions ré-
solues surpasse celui des ques-
tions non résolues", a poursuivi
le porte-parole.   
Depuis le début des nouvelles

négociations entamées en avril,
beaucoup de chemin a été par-
couru pour résoudre ces ques-
tions, a fait remarquer M.
Khatibzadeh, ajoutant cepen-
dant que le chemin restant à
parcourir ne serait pas facile.  
"Nous espérons que les autres
parties pourront prendre leurs
propres décisions ce qui abou-
tira à un accord bénéfique pour
tout le monde", a-t-il souligné.   
M. Khatibzadeh a affirmé que
les responsables iraniens
étaient unanimes sur le fait que
Washington devrait supprimer
effectivement ses sanctions, et
que l'Iran reprendrait ses obli-
gations "dès que la pleine mise
en œuvre de l'accord serait vé-
rifiée".
Le porte-parole iranien a souli-
gné que les demandes supplé-
mentaires de certaines parties
au-delà des dispositions du
JCPOA étaient hors sujet pour
cet accord potentiel.

NUCLÉAIRE IRANIEN

Les pourparlers à Vienne sont proches
d'une "conclusion" 

Les Etats-Unis ont critiqué
lundi la condamnation à
cinq ans de prison d'un

journaliste au Maroc, appelant
ce pays à protéger la liberté de
la presse.
Le département d'Etat s'est dit
"déçu" par la sentence infligée
vendredi à Soulaimane Rais-
souni, rédacteur en chef du
quotidien privé Akhbar Al
Yaoum.
Il a été reconnu coupable
d'"agression sexuelle" mais ses

soutiens et ses proches dénon-
cent un "procès politique"
contre un journaliste qui si-
gnait régulièrement des édito-
riaux critiquant les autorités.
Le journaliste de 49 ans, dont
l'état de santé s'est dégradé de-
puis une grève de la faim enta-
mée il y a plus de trois mois,
est le dernier en date d'une
série de journalistes poursuivis
pour des faits de nature
sexuelle.
"Nous pensons que la procé-

dure judiciaire ayant mené à ce
verdict est en contradiction
avec les promesses fondamen-
tales du système marocain sur
des procès équitables pour les
individus accusés de crimes, et
avec la promesse de la Consti-
tution de 2011 et le calendrier
de réformes de sa majesté le roi
Mohammed VI", a déclaré le
porte-parole de la diplomatie
américaine, Ned Price.
"La liberté de la presse est un
fondement des sociétés sûres et

prospères et le gouvernement
doit s'assurer que les journa-
listes peuvent jouer leur rôle
essentiel sans craindre une at-
tention injustifié, la violence
ou les menaces", a-t-il pour-
suivi.
Le porte-parole a indiqué que
les Etats-Unis avaient évoqué
les cas d'autres journalistes
marocains emprisonnés,
comme Omar Radi, poursuivi
pour "viol" et pour "atteinte à
la sécurité intérieure de l'Etat".  
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Le président argentin, Alberto Fernandez, a exigé lundi la
levée de l'embargo contre Cuba qu'il a qualifié d'"inhumain"
et a rejeté une éventuelle intervention étrangère pour régler

les conflits politiques internes.
"Il n'y a rien de plus inhumain dans une pandémie que de blo-
quer économiquement un pays", a déclaré le président dans une
interview à Radio 10.
"Celui qui souffre n'est pas un gouvernement, mais la société", a-
t-il ajouté. Le Etats-Unis maintiennent un embargo strict sur l'île
depuis 1962, qui, selon les autorités cubaines, est la principale
cause des grands problèmes économiques de l'île.

Le président de Cuba, Miguel Diaz-Canel, a assuré lundi que les
Etats-Unis étaient également à l'origine des manifestations histo-
riques survenues la veille, au cours desquelles des milliers de
Cubains, las de la crise économique aggravée par la pénurie de
nourriture et de médicaments, sont descendus dans les rues
dans des dizaines de villes en criant "Nous avons faim", "Liberté"
et "A bas la dictature".
Interrogé sur ces manifestations, M. Fernandez a estimé que
"ces choses doivent être résolues par les peuples", ajoutant que
"si un peuple est économiquement accablé et qu'une pandémie
arrive, le fardeau augmentera".

CUBA

Le président argentin demande la levée de l'embargo

SOUDAN
Le projet de base
militaire russe sera
étudié au Parlement

L'accord de création d'une basenavale russe au Soudan, passé
avec Moscou sous l'ancien pré-

sident Omar el-Béchir, sera étudié au
Parlement, a indiqué lundi la cheffe de
la diplomatie soudanaise.
Lors d'une visite à Moscou, Mariam al-
Mahdi a souligné que ce document
avait été signé "par le précédent gou-
vernement" soudanais. 
"Nous avons maintenant un gouverne-
ment répondant d'un nouveau méca-
nisme législatif", a-t-elle affirmé, selon
des propos traduits en russe, à l'issue
d'une rencontre avec son homologue
russe Sergueï Lavrov. "La législature
soudanaise discutera et considérera
ce document", a-t-elle poursuivi.
L'accord avait été négocié en 2017
entre le président russe, Vladimir Pou-
tine, et M. Béchir, destitué en 2019
sous la pression de la rue.
La Russie avait annoncé en décembre
dernier sa signature et précisé qu'il
portait sur la construction d'une base à
Port-Soudan (Est), sur les rives de la
mer Rouge. Cette installation doit per-
mettre à la Russie d'accueillir jusqu'à
quatre navires de guerre et jusqu'à
300 personnels civils et militaires.
Moscou avait aussi indiqué que l'ac-
cord devait lui permettre d'avoir le droit
de transporter, via les ports et aéro-
ports du pays, des "armes, munitions
et équipements pour le fonctionnement
de la base".
Début juin, un haut responsable mili-
taire soudanais a toutefois indiqué que
le pays réexaminera l'accord en raison
de clauses jugées "préjudiciables". 

VENEZUELA 
Dix paramilitaires
colombiens tués
dans des
affrontements 
à Caracas

Dix "paramilitaires colombiens" ont
été tués dans les affrontements
armés entre groupes criminels et

forces de l'ordre à Caracas, a affirmé
lundi le chef de l'Etat vénézuélien Ni-
colas Maduro.
Selon le président Maduro, "au moins
20 paramilitaires colombiens" ont parti-
cipé à l'entraînement de bandes crimi-
nelles, à l'origine de fusillades
récurrentes qui se sont aggravées de-
puis le 7 juillet et dans lesquelles un
nombre indéterminé de civils ont été
tués par des "balles perdues", a-t-il dit.
"Sur les au moins 20 paramilitaires co-
lombiens, nous en avons capturé trois,
avec leurs armes, il semble que d'au-
tres aient été abattus, qui sont en
cours d'identification, je ne sais pas si
le nombre qu'on m'a donné est exact -
dix tués -, il y en a d'autres en fuite et
nous les recherchons", a ajouté Nico-
las Maduro, dans une déclaration faite
au palais présidentiel de Miraflores.
Selon M. Maduro, les "paramilitaires
colombiens" entraînaient depuis des
mois "des criminels et des terroristes"
qui ont été neutralisés au cours d'une
opération qui a mobilisé 2.500 agents
vénézuéliens.

RUSSIE
Lavrov désapprouve
la présence de
l'armée américaine
en Asie centrale 

Le ministre russe des Affaires étran-
gères Sergueï Lavrov a déclaré
lundi que la présence des forces

militaires américaines en Asie centrale
"ne répondrait pas aux intérêts sécuri-
taires de la région".  
"Si les Américains n'ont pas réussi à
faire de quelconques progrès en Afgha-
nistan avec plus de 100.000 soldats au
cours des 20 dernières années, quels
résultats obtiendront-ils avec une pré-
sence bien plus réduite en dehors d'Af-
ghanistan" en Asie centrale, a demandé
M. Lavrov au cours d'une conférence de
presse. Selon lui, les Etats-Unis souhai-
tent maintenir une présence militaire
dans la région afin d'y exercer leur in-
fluence. Les médias américains affir-
ment que Washington est en discussion
avec les gouvernements d'Asie centrale
concernant le stationnement de troupes
dans la région.  M. Lavrov a souligné
que la présence de bases militaires
étrangères sur les territoires des pays
membres de l'Organisation du traité de
sécurité collective (OTSC) doit être sou-
mise à l'approbation de tous les partici-
pants. L'OTSC, une alliance militaire
dirigée par Moscou et créée en 1992,
comprend six anciennes républiques so-
viétiques, à savoir l'Arménie, la  Biélo-
russie, le Kazakhstan, le Kirghizistan, la
Russie et le Tadjikistan.  

MAROC

Washington critique 
la condamnation 
d'un journaliste 
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Le porte-parole du département de la
santé de Dhi Qar (gouvernemental),
Ammar Al-Zamili, a déclaré hier, que

"le bilan de décès à la suite de l'incendie, qui
s'est déclaré lundi soir dans un centre de
confinement et de traitement des patients at-
teints du coronavirus à l'hôpital universitaire
Al-Hussein de Nasiriyah, au centre de Dhi
Qar, a jusqu'à présent atteint les 64 morts, en
plus de 50 blessés et 8 disparus confirmés.
Dans ce contexte d'incendie catastrophique,
le directeur du département de la santé de
Dhi Qar, Saddam Sahib al-Taweel, a remis sa
démission dans la journée d’hier.
Pour sa part, le président irakien, Barham
Salih a déclaré dans un tweet : "La tragédie de
l'hôpital Al-Hussein à Dhi Qar, et avant cela,
celle de l'hôpital Ibn Al-Khatib de Bagdad, est
le produit d'une corruption persistante et
d'une mauvaise gestion qui ne fait aucun cas
de la vie des Irakiens et empêche la réforme
pour améliorer les performances des institu-
tions".
Salih a ajouté que "l'enquête et la poursuite
sévère des négligents sont la consolation de
nos martyrs et de leurs familles", soulignant
qu'"un examen strict de la performance des
institutions est nécessaire pour la protection
des citoyens".
Il s'agit du deuxième incendie du genre en

moins de 3 mois. Le 24 avril dernier, un in-
cendie similaire s'est déclaré à l'hôpital Ibn
Al-Khatib, dans la capitale, Bagdad, à la suite
de l'explosion d'une bombonne d'oxygène,
faisant 82 morts et 110 blessés. Après ce
drame, le Premier ministre Mustafa Al-Ka-

zemi a décidé d’arrêter le ministre de la Santé,
Hassan Al-Tamimi, le gouverneur de la capi-
tale, Bagdad, Mohamed Jabr, ainsi que d'au-
tres fonctionnaires. Le ministre de la Santé
avait, plus tard, présenté sa démission.

R.I

IRAK

Le bilan de l'incendie de l'hôpital de
Dhi Qar est de 92 morts et des disparus

L'agence des Nations unies
pour les réfugiés (HCR) a
affiché hier sa préoccupa-

tion quant à la situation des réfu-
giés dans la région du Tigré en
Ethiopie, appelant toutes les par-
ties et tous les acteurs à "se
conformer à leurs obligations ju-
ridiques internationales".
"Je suis extrêmement préoccupé
par la situation des réfugiés éry-
thréens dans la région du Tigré en
Ethiopie. Depuis le déclenche-
ment des hostilités en novembre
2020, ils ont été fortement affectés
par les violences et l’insécurité qui
ont touché la région. Ils ont été
pris en étau entre les belligérants,
deux camps de réfugiés ont été

complètement détruits, et des di-
zaines de milliers de réfugiés éry-
thréens ont été contraints de fuir -
une fois de plus - pour sauver leur
vie", a déclaré le Haut Commis-
saire des Nations unies pour les
réfugiés, Filippo Grandi.
"Nous avons reçu des informa-
tions crédibles et corroborées fai-
sant état de représailles,
d’enlèvements, d’arrestations et de
violences à l’encontre de réfugiés
érythréens en raison de leur affi-
liation supposée à l’un ou l’autre
camp tout au long de ce conflit
sanglant", a indiqué M. Grandi
dans un communiqué publié sur
le site de l'agence onusienne.
"J’ai été troublé par les actes cri-

minels commis contre les réfu-
giés, principalement la nuit, par
divers groupes armés dans les
camps de réfugiés de Mai Aini et
d’Adi Harush. Ces dernières se-
maines, des centaines d’Ery-
thréens ont été arrêtés à Shire.
Nous avons cherché à obtenir des
éclaircissements auprès des auto-
rités de Mekelle et avons de-
mandé la libération immédiate de
tout réfugié ou demandeur d’asile
détenu illégalement", a-t-il ajouté.
Et de poursuivre: "Des informa-
tions font également état d’autres
allégations très graves de vio-
lences à l’encontre de réfugiés éry-
thréens et nous avons demandé
au gouvernement fédéral et au

gouvernement régional du Tigré
de lancer des enquêtes officielles
concernant toutes les allégations
crédibles".
Tout en appelant à la fin des vio-
lences et l’intimidation à l’encon-
tre des réfugiés érythréens, le chef
du HCR a souligné que les réfu-
giés sont des civils qui ont besoin
d’une protection internationale et
qui y ont droit. A cet effet, le HCR
appelle toutes les parties et tous
les acteurs à "se conformer non
seulement à leurs obligations juri-
diques internationales, y compris
la protection des civils, mais aussi
à cesser d’utiliser et de manipuler
les réfugiés à des fins politiques"

R.I & agences

TIGRÉ

Le HCR préoccupé par la situation des réfugiés dans la région

AFGHANISTAN
4 civils tués dans une
explosion dans le
centre de Kaboul

Quatre civils ont été tués et cinq
blessés hier dans une explo-
sion dans la capitale afghane

Kaboul, a annoncé la police, sans pré-
ciser l'origine de l'explosion.
"L'explosion a eu lieu dans le centre
de Kaboul" en début d'après-midi, a
indiqué le porte-parole de la police de
la capitale, Ferdaws Faramarz, cité
par des médias, sans autres détails.
Le quartier où est survenue l'explo-
sion, d'origine inconnue dans l'immé-
diat, est l'un des plus fréquentés de
Kaboul.
Depuis que les forces étrangères ont
commencé début mai leur retrait défi-
nitif d'Afghanistan, après 20 ans d'in-
tervention militaire internationale, le
nombre d'attentats contre les civils a
considérablement baissé à Kaboul.

R.I

IRAN-ETATS-UNIS
Téhéran confirme 
des discussions sur 
un échange de
prisonniers avec
Washington

Les autorités iraniennes ont
confirmé, hier,  des "négociations"
en cours avec Washington sur un

éventuel échange de  prisonniers
après que l'émissaire des Etats-Unis
pour l'Iran a indiqué que  son adminis-
tration travaillait sur le sujet.
Cité par la chaîne américaine NBC
News, Robert Malley a déclaré, sa-
medi,  que le président américain Joe
Biden insistait sur la libération de tous
les Américains détenus en Iran et
n'accepterait pas un "accord partiel".
Il a qualifié leur libération de "priorité",
faisant état de "certains  progrès"
dans les négociations avec l'Iran.
Réagissant à une question portant sur
les propos de M. Malley, le  porte-pa-
role du gouvernement iranien Ali Ra-
biei a confirmé l'existence de
discussions, disant que Téhéran ap-
pelait à la libération de tous les  pri-
sonniers iraniens détenus à l'étranger,
et pas seulement aux Etats-Unis.
"Les négociations sur ce sujet sont en
cours", a affirmé M. Rabiei, lors  d'une
conférence de presse.  L'Iran "est prêt
à échanger tous les prisonniers poli-
tiques contre la  libération de tous les
détenus iraniens dans le monde", a-t-il
dit, avant  de préciser que parmi ces
détenus iraniens figurent ceux "qui ont
été  emprisonnés sur les ordres des
Etats-Unis."
Le porte-parole du ministère iranien
des Affaires étrangères Saeed  Kha-
tibzadeh a déclaré lundi que le minis-
tre Mohammad Javad Zarif avait
"présenté un plan pour échanger tous
les prisonniers iraniens et  améri-
cains", selon l'agence officielle Irna.
Ces déclarations surviennent sur fond
de pourparlers pour sauver l'accord
sur le nucléaire iranien de 2015. Ces
discussions impliquant la Grande-Bre-
tagne, la Chine, l'Allemagne, la
France, la Russie et l'Iran visent no-
tamment à pousser à un retour des
Etats-Unis au pacte dont ils se sont
retirés en 2018 sous l'administration
de l'ex-président américain Donald
Trump.
Les deux pays ont rompu leurs rela-
tions diplomatiques en 1980, et les
tensions se sont aggravées avec la
présidence de Donald Trump.

R.I

Le bilan de l'incendie qui s'est déclaré lundi soir, dans un centre de confinement pour les patients
de la Covid-19, dans un hôpital de la province de Dhi Qar, dans le sud de l'Irak, s’est alourdi à
64 morts et 8 disparus, ainsi que des dizaines de blessés, selon les chiffres officiels, un précédent
bilan ayant fait état de 60 morts.

Le président américain Joe Biden est
monté au front hier à propos de l'accès
des minorités au vote, un sujet sur le-

quel les démocrates et les républicains se
déchirent, par exemple au Texas, en proie
à une crise parlementaire. C'est à Philadel-
phie, ville hautement symbolique, où ont vu
le jour la Déclaration d'indépendance et la
Constitution américaine, que le président a
prévu un discours très attendu, en particu-
lier par les militants des droits civiques. Joe
Biden "va expliquer pourquoi, sur le plan
moral, retirer le droit de vote est une forme
de répression", a dit lundi la porte-parole de
la Maison-Blanche, Jen Psaki.
Le président entend "utiliser tous les
moyens en son pouvoir pour continuer à
lutter (...) contre un déferlement de lois de
limitation du droit de vote, fondées sur une
théorie du complot dangereuse et sans fon-
dement", a-t-elle dit.

Par ce qu'elle appelle aussi "le grand men-
songe" ("the Big Lie"), Jen Psaki fait réfé-
rence aux partisans de Donald Trump et à
l'ancien président lui-même, qui assure
contre toute évidence que Joe Biden n'a
remporté la présidentielle que grâce à une
fraude électorale massive. Le milliardaire
républicain a d'ailleurs diffusé hier un com-
muniqué ironisant sur le déplacement de
Joe Biden, et clamant "la grande victoire de
Trump" ("the Big Trump Win").
L'accès au vote, un sujet qui traverse la vie
politique américaine depuis les grands
mouvements pour les droits civiques des
années 1950 et 1960, est revenu sur le de-
vant de la scène depuis cette élection pré-
sidentielle tumultueuse.
Les républicains, plaidant la lutte contre la
fraude, ont introduit dans plusieurs Etats
qu'ils contrôlent des législations qui compli-
quent en pratique la participation électorale

des minorités, notamment des Afro-Améri-
cains, lesquelles votent historiquement da-
vantage pour les démocrates.
Dans ce contexte des dizaines d'élus dé-
mocrates du Texas ont quitté lundi en ur-
gence leur Etat du sud des Etats-Unis afin
d'empêcher l'adoption d'une loi électorale
voulue par la majorité républicaine au par-
lement texan. Cette loi, à l'instar de législa-
tions déjà adoptées en Géorgie et en
Floride, interdit par exemple le vote en
"drive-in" - où l'électeur dépose son bulletin
depuis la fenêtre de sa voiture - ou instaure
de nombreuses restrictions aux horaires de
vote et au vote par correspondance.
La bataille se joue aussi à l'échelon fédéral,
où les élus républicains bloquent les projets
démocrates de législation sur le droit de
vote, et devant la justice, à coups de re-
cours et de jurisprudence.

R.I & AFP

ETATS-UNIS

Biden monte au front sur le sujet brûlant du droit de vote
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L’avantage des périodes estivales, c’est lapeau hâlée ! En plus de donner bonne
mine et vitalité, avoir une peau même

légèrement teintée permet de lever le pied
côté maquillage. Et c’est tant mieux, car la
chaleur fait souffrir notre épiderme qui a ten-
dance à transpirer et briller.

Un teint naturel pour un maquillage d'été
Garder son make-up couvrant de l’hiver
vient obstruer davantage des pores déjà
bien dilatés par la température ambiante
élevée. Donc, pour éviter les petites imper-
fections, on troque sa crème de jour pour sa
version gel ou tout simplement moins riche
et pour le teint on opte pour des textures
poudrées. La peau étant déjà bronzée, inu-
tile de rajouter de la matière et autant miser
sur une poudre bronzante qui va apporter
du relief et du glow.

Des yeux colorés
L’été, avec un teint plus rayonnant, on peut
également se permettre des petites expé-
riences de couleur notamment sur les yeux.

On évitera le fard à paupières de couleur si
on opte pour un maquillage naturel mais on
peut tout de même souligner son regard à
l’aide d’un eye-liner ou crayon blanc, tur-
quoise, vert, voire pailleté ! Pour les plus té-
méraires, le must est de se faire des cils
colorés, dorés ou pailleté. Mais attention, ce
sera l’un ou l’autre au risque de ressembler à
un sapin de noël et c’est ni de saison, ni de
bon goût.

Une bouche glossy
Enfin, pour la bouche, un simple baume à lè-
vres légèrement teinté donnera un mordant
naturel à notre maquillage d’été. Il suffit de le
rehausser d’un gloss transparent le soir. Sa

texture brillante apportera encore plus de
peps à un maquillage naturel mais étincelant,
parfait pour une nuit d’été.

Les étapes à suivre pour faire un joli 
maquillage d'été
- Appliquer une base abricotée sur le visage

- Appliquer un fond de teint en poudre
- Appliquer de la poudre de soleil en 3
- Appliquer du glow sur le bombé des pommettes
- Appliquer du crayon bronze au ras des cils
- Appliquer du mascara
- Tapoter un peu de rouge à lèvres fuchsia
pour rehausser la couleur naturelle
- Appliquer du gloss

ASTUCES MAKE-UP

Comment faire un joli
maquillage d'été ?

Sac en matière
vegan : mode ou
réelle alternative ?

Aujourd'hui, associer la mode à
l'écologie est tout à fait envisa-
geable. De plus en plus d'arti-

cles vestimentaires et de
maroquinerie, notamment les sacs,
sont fabriqués avec des matières
vegan.
Les sacs à main en matière vegan
sont aussi beaux et aussi résistants
que les modèles classiques. Mais de
quoi s'agit-il au juste ? Est-ce une
simple mode éphémère ou une réelle
alternative ?

Le véganisme en matière de mode,
c'est quoi ?
Bien plus que le fait d'être tendance
et choisir un sac en matière vegan,
c'est contribuer à la protection de
l'environnement et à celle des ani-
maux. En effet, le véganisme bannit
la laine, la soie, le cuir et la fourrure
de la confection de vêtements, de
sacs à main et d'accessoires de
mode. Les matières végétales et syn-
thétiques sont les seules à être utili-
sées.
Ainsi, il est important de savoir que le
cuir vegan n'a rien à voir avec le vrai
cuir même si ces deux matières sont
très similaires visuellement. Il est es-
sentiellement conçu à partir de ma-
tières synthétiques recyclées telles
que le skaï. Le Pinatex (cuir d'ana-
nas), le cuir fait avec du Muskin
(champignons), le cuir liégé et le cuir
de raisin, quant à eux, constituent les
cuirs dits « végétaux ».
Certaines marques de maroquinerie
utilisent également des cuirs recons-
titués. Ce sont des assemblages de
morceaux de cuir qui permettent de
créer un nouveau cuir. Cependant, il
est important de faire attention lors
des achats, car toutes les matières
recyclées ne sont pas toujours
vegan.

Les sacs à main en matière vegan
sont-ils de qualité ?
Au-delà de leur aspect esthétique,
les sacs à main en matière vegan
sont de très grande qualité. Ils sont
résistants, souples et durables. En ce
qui concerne les couleurs, elles re-
prennent les codes de la nature. On
retrouve notamment le beige, le mar-
ron, le blanc, le vert, le bleu, le rose
pâle, le camel, le noir… Des sacs à
main aux couleurs vives comme
l'orange et le rouge coquelicot sont
également disponibles.

Les différents modèles de sacs 
à main en matière vegan
Les sacs à main en matière vegan se
déclinent dans tous les modèles :
cartables, bandoulières, sacs back-
pack, sacs à main à franges, cabas,
pochettes, etc. Les styles sont égale-
ment très variés : vintage, moderne,
chic, urbain… Il y en a pour tous les
goûts. Vous n'aurez aucun mal à
trouver le modèle qu'il vous faut pour
finaliser et sublimer votre tenue.
Vous pouvez, par exemple, associer
un joli sac à main en osier avec un
kimono fleuri long, un jean, un t-shirt
blanc et de belles sandales à talons.
Optez pour une queue de cheval et
mettez des bijoux XXL pour valoriser
votre port de tête.

Il existe mille et une raisonsd’opter pour une coloration.
Et presque autant de le re-

gretter. Après un désastre capil-
laire ou simplement l’envie de
retourner à sa vraie couleur de
cheveux, plusieurs options sont
possibles. Il faudra beaucoup
de patience : «Quand on a co-
loré ou décoloré ses cheveux,
c’est compliqué (voire impossi-
ble) de récupérer sa couleur
naturelle. On se rapprochera au
maximum de la base mais
quand le cheveu est coloré,
qu'on a apporté un pigment
c'est très compliqué de récupé-
rer sa couleur initiale ». Pas
question pour autant de se dé-
courager, voici 5 astuces pour
tenter de retrouver sa véritable
couleur.

Laisser pousser ses cheveux
C’est la solution qu’aucune
beautista impatiente ne voudra
entendre. Et pourtant, c’est sans
doute la plus efficace (et la
moins agressive). Laisser pous-
ser ses cheveux va permettre à
la couleur de s’estomper petit à
petit. L’astuce du pro ? Miser sur
des soins adaptés à son type de
cheveux pour bien repartir à
zéro.

Les shampoings détoxifiants
Également appelés clarifiants,
les shampoings détoxifiants ont
le pouvoir d’affadir la couleur.
Concrètement, ce produit ouvre
les écailles du cheveu afin de
permettre au pigment de s’élimi-
ner au fil du temps. L’astuce du
pro ? Réaliser ce soin au salon

ou à la maison 1 à 2 fois par se-
maine sur 4 à 6 semaines pour
obtenir des résultats.

Les shampoings à la camomille
Véritable astuce de grand-mère,
le shampoing à base de camo-
mille possède un pouvoir éclair-
cissant. « Pour obtenir un vrai
résultat, il est important de l’uti-
liser sur 2 à 3 semaines mini-
mum, à raison d’1 à 2 fois par
semaine ». Sans oublier ensuite
de bien soigner le cheveu en le
nourrissant.

Le lait de coco
Réputé pour absorber le pig-
ment, le lait de coco est une so-
lution radicale pour changer de
couleur mais pas sans risque. «
Attention, ce soin est très gras et

le résultat n’est pas garanti. La
couleur peut virer selon la na-
ture du cheveu et partir dans
des tonalités non désirées. Il
sera plus compliqué de colorer à
nouveau le cheveu par la suite ».
Son astuce ? L’utiliser en bain
(laisser poser 20 à 30 minutes)
plusieurs fois le même jour. Ré-
péter l’opération sur plusieurs
semaines.

Un gommage en salon
Pour tenter de retrouver sa cou-
leur naturelle, votre coiffeuse
peut vous proposer de réaliser
un gommage puis de repigmen-
ter l’ensemble de la chevelure. «
On enlève le pigment existant et
on rapporte un pigment artifi-
ciel qui se rapprochera au maxi-
mum de la base ».

CHEVEUX

Comment retrouver sa couleur naturelle après une coloration ?

L'Amla est un fruit indien dont on parle encore très peu en Occi-
dent, mais qui est très utilisé par les femmes asiatiques sous
forme de poudre pour prévenir la chute des cheveux, pour illu-

miner le teint et purifier la peau.
L'Amla est un petit fruit originaire d'Asie (Inde, Népal, Sri Lanka,
Thaïlande, Tibet). Très peu connue, cette groseille indienne offre de
nombreux bienfaits, que ce soit pour les cheveux ou pour la peau.

Amla : comment l'utiliser ?
Pour vos cheveux, l'Amla peut être votre meilleur allié ! Il vous suffit de
transformer cette poudre en huile et c'est très simple ! Prenez une cuil-
lère à soupe de poudre d'Amla et mélangez-la avec n'importe quelle
huile végétale (vous pouvez l'acheter toute faite). En bain d'huile, une

fois par semaine, elle apportera à vos cheveux un aspect plus brillant et
un toucher plus doux. Pour les personnes ayant les cheveux frisés ou
crépus et qui demandent beaucoup d'hydratation, cette huile est faite
pour vous ! Grâce à ses propriétés nourrissantes , l'huile d'Amla vous
aidera à démêler vos cheveux et préviendra l'apparition des fourches.
En plus de cela, l'huile d'Amla va stimuler la pousse des cheveux et ra-
lentir la chute.
Pour un soin du visage, la poudre d'Amla est très efficace. Comment le
réaliser ? Vous aurez besoin de deux cuillères à café de poudre d'Amla
et d'un peu d'eau tiède. Mélangez ces deux ingrédients ensemble
jusqu'à obtenir une pâte. Appliquez-la sur l'ensemble de votre visage.
Laissez poser 20 minutes environ puis rincez votre peau à l'eau. Vous
verrez de suite une peau plus douce et lumineuse.

Amla : ce fruit méconnu aux bienfaits miraculeux pour vos cheveux et votre peau

On troque nos fonds de teints compacts et nos
rouges à lèvres mats ou foncés pour une mise
en beauté nude plus pétillante. Et comme il
fait beau, il fait chaud… On se libère des
textures qui enferment la peau et l’empêchent
de respirer.



Tintin écrit un article sur la guerre des gangs qui sévit à
Chicago. Cette initiative ne plaît pas du tout au chef de la
mafia Al Capone. 

Emma Thélier, capitaine de police, découvre le cadavre d'un
homme au détour de son jogging en forêt. 

En 1972, Ron est le premier policier noir engagé au
commissariat de Colorado Springs. 
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Inspecteur Lewis

Les aventures de Tintin

Jess LaCroix réunit une petite équipe d'analystes et d'agents
spéciaux expérimentés pour créer une division spéciale du FBI...
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Il y a quatre ans, la Corée a été la victime d'une attaque de
zombies meurtrière. 

21h05

Une bombe a explosé dans un bureau de l’université d’Oxford,
tuant sur le coup Adam Capstone. 

Jesús Morales, un trafiquant de drogue, élimine tour à tour ses
ennemis et accroît son emprise sur le trafic de stupéfiants aux
Etats-Unis. 

BlacKkKlansman : j'ai
infiltré le Ku Klux Klan

21h05

Un an après le décès de Naya Ri-
vera, les stars Glee se sont réu-
nies afin de lui rendre

hommage. Sur Instagram, ils ont égale-
ment été nombreux à saluer la mé-
moire de la star qui est
accidentellement morte noyée.
Les stars de Glee ont souhaité se réunir
un an après le drame... le 8 juillet 2021
marquait le premier anniversaire de la
mort de Naya Rivera, piquante inter-
prète de Santana Lopez. Au cours du
week-end, plusieurs membres du cas-
ting et de l'équipe technique de la série
se sont rassemblés afin de lui rendre
hommage. 
En parallèle de ce cliché, les stars de la
série ont également pris la parole afin
de saluer la mémoire de Naya Rivera.
Kevin McHale a partagé : "Tu me
manques. Absolument chaque jour." De
son côté, Jenna Ushkowitz a écrit :
"Toujours une lumière. Toujours avec
nous. Mon cœur est avec toi et ta fa-
mille aujourd'hui. Je t'aime Nougs." En
partageant des clichés de la star, Lea
Michele, Chris Colfer et Matthew Mor-
rison ont également eu une pensée pour
la jolie brune.
Quelques semaines plus tôt, le père de
la star, George Rivera avait confié avoir
parlé avec sa fille en Face Time peu
avant sa noyade. il avait ainsi révélé :
"Elle voulait aller nager avec Josey au
milieu du lac. Je pouvais entendre que
le vent soufflait. Mon estomac s'est
serré. (...) Je n'arrêtais pas de lui dire :
'Ne sors pas du bateau ! Ne sors pas du
bateau ! Il dérivera quand
tu seras dans l'eau.' J'avais
ce mauvais pressentiment
qui me tuait."

Mort de Naya 
Rivera : le casting

de Glee réuni un an
après le terrible

drame

20h55

Peninsula

Les mystères
du bois galant

21h05

21h05

Sniper : L'ultime mission
21h05



"The French Dispatch",
réalisé par Wes Ander-
son, avec Timothée

Chalamet et Bill Murray et l'algé-
rienne Lina khoudri , a fasciné le
public à Cannes, où il a fait sa
première mondiale  lundi soir et
a été acclamé pendant une di-
zaine de minutes.
L'événement a été suivi par de
nombreuses stars. Les rues
proches du Palais des festivals
ont été fermées, et le public a
salué les stars comme il  l'avait
fait lors des éditions précédentes
du festival. Deux heures plus
tard, "The French Dispatch" a
reçu la plus longue standing ova-
tion à ce jour lors de ce 74e Festi-
val de Cannes. Les
applaudissements ont duré plus
de 9 minutes pour Anderson et
son casting, dont Bill Murray,
Lyna Khoudri, Owen Wilson,
Tilda Swinton, Adrien Brody,
Stephen Park, Benicio Del Toro
et Chalamet, qui étaient dans la
salle.L'actrice Léa Seydoux n'a
pas pu être présente à l'avant-
première, elle était en quaran-
taine à Paris, après avoir été
diagnostiquée avec le Covid-19.

Le film raconte l'histoire d'un
hebdomadaire couvrant la poli-
tique, l'art et la gastronomie.
C'est une déclaration d'amour
pour le journalisme, placée dans
un avant-poste d'un journal amé-
ricain dans une ville française
fictive du 20e siècle. Murray joue
le rôle d'un éditeur consacré à un
groupe d'écrivains expatriés, qui
doivent assembler leur dernière

collection d' histoires.
Bien qu'il ait consacré le film au
journalisme, Anderson a refusé
de tenir une conférence de presse
à Cannes et de donner des inter-
views. À la fin du film, des re-
merciements sont rendus à
plusieurs monteurs et scénaristes
qui ont inspiré le long métrage,
dont Harold Ross, William
Shawn, Lillian Ross, Janet Flan-

ner du New Yorker, James Bald-
win et Ved Mehta.
"J'espère revenir avec un autre
bientôt", a déclaré Anderson peu
de temps après la projection.
"Merci". Alors qu'il tentait de
quitter la salle, le public a encore
plus applaudi le réalisateur.Le
film "The French Dispatch" de-
vrait sortir en salles dans la se-
conde quinzaine d'octobre.
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John Wick 4 : Marko Zaror en
adversaire de Keanu Reeves 

Le casting de John Wick 4 continue de croître
avec la nouvelle que Marko Zaror (From Dusk
Till Dawn: The Series) est en pourparlers pour

jouer dans la prochaine suite. l’acteur jouerait l’un
des principaux méchants du film. Plusieurs mem-
bres de la distribution de John Wick 4 ont déjà été
révélés. Il va de soi que Reeves sera de retour
sous le nom de John Wick, et il a récemment été
révélé que Lance Reddick reviendrait également
dans le rôle de Charon. Laurence Fishburne dit
également qu’il sera de retour en tant que Bowery
King et il semble aussi probable que Ian McShane
soit également impliqué dans le film puisqu’en jan-
vier, l’acteur a déclaré à Collider que le tournage
du film devait commencer cette année. Le film
comptera aussi de nouveaux venus qui rejoignent
la saga dont Donnie Yen, Rina Sawayama, Hi-
royuki Sanada, Scott Adkins, Shamier Anderson et
Bill Skarsgard. Chad Stahelski, qui a co-réalisé
l’original John Wick avec David Leitch puis réaliser
les deux films suivants en solo, reviendra derrière
la caméra pour John Wick 4. Derek Kolstad, le
créateur de la franchise qui a écrit les deux pre-
miers volets et co-écrit le troisième avec Shay Hat-
ten, Chris Collins et Marc Abrams, n’est pas
impliqué dans le quatrième volet. Hatten a écrit le
scénario de John Wick 4 avec Michael Finch.Le
film sort en salles le 25 mai 2022.

N.C

L'Arabie saoudite
remporte la présidence 
du conseil exécutif 
de l'ALECSO

L'Arabie saoudite a remporté la présidence duconseil exécutif de l'Organisation arabe pour
l'éducation, la culture et la science

(ALECSO). Le représentant saoudien et membre du
conseil exécutif de l'ALECSO, Hani Al-Muqbel, a été
élu président du conseil de 2021 à 2023, rempor-
tant la majorité des voix et la participation de 21
pays arabes. Le ministre saoudien de la Culture et
président de la Commission nationale pour l'éduca-
tion, la science et la culture, le prince Badr bin Ab-
dullah bin Farhan Al-Saud, a déclaré que remporter
la présidence réaffirme le leadership du Royaume
dans les domaines de l'ALECSO. Al-Muqbel a plus
de 18 ans d'expérience professionnelle. Il est di-
plômé de la Harvard Business School après avoir
suivi plusieurs programmes de formation pour ca-
dres, dont le programme pour cadres en développe-
ment de leadership et d'autres programmes
spécialisés dans le leadership stratégique, la négo-
ciation, la gouvernance du conseil d'administration,
la création de partenariats stratégiques, la réflexion
conceptuelle et la croissance des affaires de Har-
vard Business. School, Massachusetts Institute of
Technology et écoles de commerce à Stanford, Co-
lumbia, INSEAD et International Institute for Mana-
gement Development (IMD).Il est également
titulaire d'un baccalauréat en gestion des affaires de
King Saud University . En juillet 2020, Al-Muqbel a
été honoré de la confiance du roi Salmane pour re-
présenter le Royaume au sein du conseil exécutif
de l'ALECSO, après avoir été nommé par le minis-
tre de la Culture.Il a été directeur exécutif du King
Salman Youth Center entre 2014 et 2017, puis
membre de son conseil d'administration. Il a égale-
ment été conseiller du secrétaire général de la Fon-
dation caritative Prince Mohammed bin Salman
(MiSK) pendant quatre ans, et a été chargé de la di-
rection exécutive pendant la phase de fondation du
MiSK Initiatives Center pendant deux ans, et a
contribué à l'enregistrement MiSK à l'UNESCO en
tant que première autorité non gouvernementale
saoudienne. Al-Muqbel siège actuellement à de
nombreux comités et conseils. Il a récemment tra-
vaillé sur un projet visant à désigner le Royaume
comme membre du conseil exécutif de l'UNESCO
et a été secrétaire du comité de nomination du
même projet en 2019. En 2010, Al-Muqbel a été
sélectionné pour représenter le Forum des jeunes
leaders arabo-européens. 

N.C

FESTIVAL DE CANNES 2021 

"The French Dispatch":
Chaleureusement  
applaudi  par le public

Une trentaine de photographies an-
ciennes retrace le parcours de l'icône
du châabi El Hachemi Guerouabi de-

puis son enfance et ses premières présenta-
tions dans le monde artistique.
Une exposition de photographies dédiée au
parcours du chantre de la musique châabi El
Hachemi Guerouabi, a été inauguré lundi à
Alger par l'association culturelle El Hachemi
Guerouabi en commémoration du 15e anni-
versaire de la disparition de ce chanteur et
musicien emblématique.
Organisée en collaboration avec le Palais de la
culture Moufdi-Zakaria, cette exposition ras-
semble également les œuvres d'une quinzaine
d'artisans dans les domaines du costume, de la
peinture sur verre, du travail du cuir, de la di-
nanderie ou de la bijouterie artisanale.
Une trentaine de photographies anciennes re-
trace le parcours de cette icône du châabi de-
puis son enfance et ses premières scènes et
fêtes familiales. L'exposition compte égale-
ment les premiers disques enregistrés par El
Hachemi Guerouabi ainsi que quelques vinyles
de figures de la musique algérienne à l'instar
El Hadj Mhamed El Anka, Boudjemâa El
Ankis, Mustapha Skandrani ou encore Dah-
mane Ben Achour.
Natif d`Alger en 1938, El Hachemi Guerouabi
rejoint l`Opéra d`Alger à l`âge de 15 ans,
après quelques années passées dans les rangs
du club de football de son quartier d'El Mou-
radia, où il se fait remarquer tant par son cha-
risme au théâtre que pour sa voix particulière
dans le chant.
Après l`indépendance et grâce au génie de

Mahboub Bati, "El Bareh", "El Werqaa", "El
Madi" ou encore "Allô allô", il parviendra à ré-
concilier le public de l`époque, plutôt porté
sur la musique orientale ou carrément
"rock`n`roll", avec le chaabi.
Avec Hadj M'rizek et Mohamed Zerbout
comme référence, El Hachemi Guerouabi, ga-
gnant en maturité et renouant avec le qcid de
ses débuts, deviendra l`héritierpopulaire des
grands maîtres du genre, figure emblématique
de toute une génération et gardien d`une mu-

sique en perdition.
A sa dernière scène à Alger en 2005, El Ha-
chemi Guerouabi disait refuser "l`oubli et le
confinement" du chaabi, soucieux qu`il était
de la transmission et de la recherche de la re-
lève pour le perpétuer.
Une année plus tard, le 17 juillet 2006, l'artiste
s'est éteint à l'âge de 68ans.L'exposition hom-
mage à El Hachemi Guerouabi se poursuit
jusqu'au 17 juillet.

R.C

EN COMMÉMORATION DU 15E ANNIVERSAIRE

Une exposition de photographies en hommage 
à El Hachemi Guerouabi à Alger

EN COMPÉTITION À LA MOSTRA DE VENISE

Le long métrage "Spencer", avec Kristen Stewart, 
sera présenté en avant-première mondiale

Le long métrage "Spencer", réalisé par
Pablo Larraín, avec Kristen Stewart
dans le rôle de la princesse Diana, aura

sa première mondiale dans la compétition de
la Mostra de Venise.
Si la situation épidémiologique le permet, le
Festival international du film de Venise se
déroulera à partir du 1er septembre. Le film
prendra l’affiche dans les cinémas en 2022,
pour commémorer le 25e anniversaire de la
mort de Diana Spencer.
Écrit par Steven Knight, le créateur de "Peaky
Blinders", le film se concentre sur un week-
end dans la vie de la princesse Diana,
lorsqu'elle a passé les vacances de Noël avec

la famille royale sur la propriété de Sandring-
ham, Norfolk, et a décidé de l'abandonner
mariage avec le prince Charles. . En 2022,
cela fera 25 ans depuis la mort de la princesse
Diana, la mère des princes William et Harry,
dans un accident de voiture à Paris.
Le casting comprend également Timothy
Spall ("M. Turner"), Sally Hawkins ("La
forme de l'eau") et Sean Harris ("Mission :
Impossible - Fallout").
Le film devrait entrer dans la course aux no-
minations aux Oscars. Le dernier long mé-
trage de Larrain, "Jackie", a valu à l'actrice
Natalie Portman une nomination pour Jackie
Kennedy Onassis.

"Spencer" a été produit par Juan de Dios Lar-
raín ("Jackie") pour Fabula Films, Jonas
Dornbach et Janine Jackowski ("Toni Erd-
mann") pour Komplizen Film et Paul Webs-
ter ("Anna Karenina") pour Shoebox Films.
Ce n’est pas la première fois que Pablo Lar-
raín s’attarde à un personnage féminin qui a
marqué l’histoire. En 2016, Jackie, film dans
lequel Natalie Portman interprète la femme
du président John F. Kennedy, avait décroché
quatre nominations aux Oscars.
La 78e édition du Festival international du
film de Venise se déroulera du 1er au 11 sep-
tembre.

N.C

C'était l'un des événements le plus attendu du Festival de Cannes.Le nouveau film du cinéaste
américain Wes Anderson "The French Dispatch", nous plonge dans la vie d’un hebdomadaire
fictif et de ses journalistes hauts en couleur.
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Mots croisés grille N° 284

Grille muette N° 284

Horizontalement
1 Circulent sans arrêt ?2 Roi de Barni.3 Fait partie des petites
misères, mais pas de notre quotidien.4 Mène à son terme.-
L'importance de la Turquie.5 Rossignol domestique.- Ce n'est
pas pour demain à Cuba !6 N'est pas juste un seigneur béné-
dictin.- Ne veut surtout pas perdre le hockey !- Constante.7
Nous le faisions avec Prudence.8 Ville du Cameroun.- Ils sont
polis, eux.9 Opération meunière.10 Canal plus.
Verticalement
1 Morales et prestes, mais pas chez La Fontaine.2 Terme
conjugué à l'éducation...3 Des lettres 'arborinymes', en par-
tie.4 Papillon, pas vraiment de lumière.- Précèdent des us un
peu spéciaux...5 Le Frigo y a eu la cote (la côte aussi, d'ail-
leurs !).- Pelouse calcaire.6 Direction.- Etait chocolat ?7 Voilà
une manière (très incorrecte) de surnommer une déesse...8
Favori de Balzac.- Ville de pot.9 En 53.10 Chasses neige
d'avant.

Horizontalement
1 Pluton (3 mots).2 Elle aussi fit carrière.3 Carotte.4 Danse
hawaïenne.- Aile pour la cuisse 5 Voilà un état sans pupille -
Parti de Félix.6 Saison asiatique.- Plutôt épicé chez les Tibé-
tains.7 Pas de clerc, ici.- Picarde.8 Maladie vénérienne.-
Vieille robe.9 Imparfait qui a du chien - L'auteur du bateau
ivre 10 Avait une force herculéenne - Lettres de Hollande.
Verticalement
1 Célèbre chocolaterie (3 mots).2 Ne laissent rien passer.3
Accord euro-américain (2 mots).4 A un passé sulfureux - Roi
de David.5 L'antithèse directe de la démocratie.- Nous sépare
de l'Eglise.- Métal pauvre.6 Vieux arguments.- Oeuvre du né-
grier de l'Europe.7 En voilà qui n'arrêtent pas de se faire rou-
lés.- Quelle enzyme, chapeau 8 A voulu se faire aussi grosse
qu'un boeuf, elle aussi 9 Chaîne de témoins.- Fond de cuve.10
Sont l'objet d'une recherche.

Nombres croisés 



Le 14 juillet 1933, à l'initiative du ministre nazi
de la propagande Joseph Goebbels, le parti nazi
(NSDAP, pour Nationalsozialistische Deutsche
Arbeiterpartei ou Parti National-Socialiste des
Travailleurs Allemands) devient seul autorisé en
Allemagne. Il est décrété parti unique et les au-
tres formations politiques sont dissoutes. Les
syndicats sont remplacés par un organisme cor-
poratiste : le Deutscher Arbeiter Front (Front du
Travail Allemand). En six mois et malgré le sou-
tien d'une minorité des électeurs, le chancelier
Hitler aura réussi à renverser la démocratie alle-
mande.

1933 : Le parti nazi seul
autorisé en Allemagne

Le 14 juillet 1789, la Bastille est prise d'assaut par
des Parisiens. Sous le commandement de deux
officiers, Élie et Hulin, les émeutiers s'emparent
de la prison et massacrent le gouverneur de Lau-
nay.
Le prévôt des marchands, de Flesselles, compte
aussi parmi les victimes de cette première jour-
née révolutionnaire. Deux jours plus tard, l'en-
trepreneur Palloy se voit confier la démolition de
la vieille forteresse cependant que l'astronome et
député Bailly devient maire de la Commune in-
surrectionnelle de Paris...

1789 : La prise de la
Bastille

Mots Fléchés N° 27
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Mots Fléchés N° 284

Ça s'est passé un...14 juillet

Mots mélés
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Explosion d'un gazoduc au nord de Mascara

Les éléments de la protection civile de la wilaya de Mascara sont intervenus hier matin,
pour éteindre les flammes, causées par l’explosion d’un gazoduc à proximité du village
de Benaouali, dans la commune de Zahana, a-t-on appris des services de la protection

civile de la wilaya. Selon le chargé de l'information de la direction locale de la protection ci-
vile, le lieutenant Tahar Mehenni, un gazoduc qui transporte le gaz de la wilaya de Relizane
vers la wilaya de Tlemcen a pris feu aux environs de 8h 45 de la matinée du mardi, après
avoir explosé pour des raisons qui n'ont pas encore été déterminées. Des agents de l’unité de
protection civile de la commune de Zahana sont intervenus pour l'extinction de l'incendie
après que les services de la société "Sonelgaz" ont fermé les vannes de la canalisation, dont
leur intervention est toujours en vigueur, selon la même source, affirmant qu'aucune perte
humaine n'a été enregistrée. Le gazoduc qui a explosé au niveau de sa partie, située dans le
village de Benaouali dans la commune de Zahana, est d'un diamètre de 20 pouces et une
pression de 20 bars, a-t-on précisé.

Un incident majeur a été en-
registré, lundi soir, au ni-
veau d'un transformateur

électrique à Khemis Meliana (wi-
laya de Aind Defla), sans faire de
blessés, a indiqué hier le groupe
Sonelgaz dans un communiqué.
"Le Gestionnaire du réseau de
transport de l'electricité (GRTE),
filiale de Sonelgaz, a enregistré,
hier lundi 12 juillet 2021 à
20h50mn, un incident majeur au
niveau d'un transformateur
220/60kV du poste 220/60/30kV
de Khemis Meliana", précise la
même source.
Cet incident a eu des répercussions

sur l'alimentation en électricité
d'une partie de la wilaya de Ain
Defla, soit les communes de Ben
Allal, Sidi Lakhdar, Meliane, Ain
Tourki, Ain Benian, Hammam Ri-
gha, Boumedfaa, Hocinia, Khe-
mis, Bir Ouled Khelifa, Oued
Djemmaa, Zine Mechiakh, Djen-
del, Oued Chorfa et Birbouche.
Sonelgaz note, sur ce point, que
"le plan de protection du GRTE a
bien fonctionné et a permis de res-
treindre l'impact de cet incident et
d'éviter des coupures plus pro-
fondes".
Cet incident a été également à
l'origine d'un feu "important" qui a
été "maîtrisé rapidement" grâce à
l'intervention conjuguée des
équipes du GRTE et de la Protec-
tion civile.
"Aucun blessé n'est à déplorer ",
souligne la même source.

Pour le rétablissement rapide de la
situation, le GRTE a "immédiate-
ment" mobilisé plusieurs équipes
d'intervention: "leur intervention a
permis une reprise partielle de
l'alimentation de la clientèle à par-
tir de 22h04mn à travers la mise en
oeuvre d'un schéma de secours", a
noté Sonelgaz soulignant qu'"à
00h40mn, l'ensemble de la clien-
tèle a été totalement alimentée et
les travaux de remplacement des
équipements endommagés enga-
gés afin de rétablir le schéma nor-
male d'alimentation".
"Les équipes sont à pied d'oeuvre
pour mener les investigations com-
plémentaires afin de déterminer les
causes exactes de cet incident et de
mettre en place les éventuelles ac-
tions correctives", affirme la même
source.

APS

KHEMIS MELIANA

Un important incendie a affecté
un transformateur électrique

RELIZANE 
117 ha de récoltes
agricoles détruits par 
les flammes
Les incendies, enregistrés dans la wilaya de
Relizane durant les quatre derniers mois ont
détruit 117 hectares de récoltes agricoles, a-t-
on appris mardi auprès de la direction de la
protection civile de la wilaya.
Le chef de service prévention à cette direc-
tion, le capitaine Hamidi Belaziz a indiqué que
105 foyers d’incendies ont été enregistrés du
1er mars jusqu’au 30 juin derniers causant la
perte d’une superficie globale de 116.93 ha
de récoltes de blé, d'orge et d'avoine.

Les terres agricoles endommagées par les
feux ont augmenté considérablement par rap-
port à la même période de l’année dernière
où ils n’ont pas dépassé 43 ha. Ceci est justi-
fié par le non-respect des agriculteurs des
mesures de prévention, le manque de mainte-
nance du matériel agricole et autres facteurs.
Les incendies ont détruit, également dans la
wilaya de Relizane,37 ha de broussailles, 228
arbres fruitiers (oliviers, figuiers et grenadiers)
et 4667 bottes de foin. La direction de la pro-
tection civile a lancé, dernièrement, une série
de campagnes de sensibilisation et de pré-
vention contre les incendies, les accidents de
la saison estivale, en mobilisant 56 agents de
différents grades, 10 calmions et autres maté-
riels d’extinction dans le cadre de la colonne
mobile de lutte contre les feux de forêts, ins-
tallée en fin juin dernier à la forêt de Ras El
Ançor de Zemmoura.

ELECTRICITÉ 
Nouveau pic de
consommation
enregistré lundi

La consommation nationale en éner-
gie électrique a enregistré lundi
après-midi un nouveau record, suite

aux fortes chaleurs, a indiqué hier le
groupe Sonelgaz dans un communiqué.
"La puissance maximale appelée a at-
teint, hier lundi 12 juillet 2021 à 14h30,
un record historique de 16.065 méga-
watts (MW), soit une hausse de 9,2%
par rapport à la journée la plus chargée
à la même période en 2020 (14.714

MW, enregistrée le 28 juillet 2020 à
15h00)", précise la même source.
Cette forte demande d'électricité est due
à la vague de chaleur exceptionnelle qui
touche l’ensemble du pays depuis
quelques jours, explique la même
source.
Selon Sonelgaz, "les températures enre-
gistrées sont en effet supérieures de 9 C
par rapport aux normales saisonnières :
la température moyenne de la journée
du 12 juillet 2021 était de 39 C. Elle est
supérieure de 7 C par rapport à la jour-
née de pointe du mois de juillet 2020".
Pour rappel, le dernier pic historique de
consommation avait été enregistré le
mercredi 7 août 2019 à 14h30. La puis-
sance maximale appelée avait atteint
15.656 MW soit un taux d’évolution de
2,6%.

Alger 33 Tizi Ouzou 32
Tiaret 34 Béjaïa 30
Constantine 35 Oran 33

Météo

Neuf-cent-vingt-trois (923)
nouveaux cas confirmés
de Coronavirus (Covid-

19), 584 guérisons et 16 décès
ont été enregistrés en Algérie, a
indiqué hier le ministère de la
Santé, dans un communiqué.
Le total des cas confirmés de
Coronavirus s'élève ainsi à
147.883, celui des décès à
3.867 cas, alors que 102.594
patients sont déclarés guéris.
Par ailleurs, 36 patients sont
actuellement en soins intensifs,
ajoute la même source.

Les wilayas ayant ont enregis-
tré le plus de cas en 24 heures
sont: Alger (206 cas),  Batna
(93), Tizi-Ouzou (90), Sétif (75),
Blida (66), Oran (63) et La-
ghouat (50).
Le ministère rappelle, par la
même occasion, que la situa-
tion épidémiologique actuelle
exige de tout citoyen vigilance
et respect des règles d'hygiène
et de distanciation physique,
tout en insistant sur le respect
du confinement et du port du
masque.

CORONAVIRUS EN ALGÉRIE

923 nouveaux cas, 
584 guérisons et 16 décès

BOUMERDES

Saisie de près de 11 kg de
drogues et 13.500 comprimés
psychotropes en six mois

Près de 11 kg de kif traité et de
13.500 comprimés psycho-
tropes ont été saisis, par diffé-

rentes brigades opérationnelles de
la sûreté de wilaya de Boumerdes,
au cours du 1er semestre de l'an-
née en cours, a-t-on appris, mardi,
auprès de ce corps sécuritaire.
Durant cette même période, il a
été, également, enregistré la saisie,
par les mêmes brigades, de plus de
sept grammes d’héroïne et d’un
gramme de cocaïne, a indiqué à
l’APS le chargé de communication
auprès de la sûreté de wilaya, le
commissaire de police Krimo
Touati.

Ces saisies de drogues ont été réa-
lisées au titre de 235 affaires crimi-
nelles, traitées durant la période
indiquée et ayant donné lieu à l’ar-
restation de 330 individus, dont huit
femmes, a-t-il ajouté.
Après leur présentation devant les
instances judiciaires territoriale-
ment compétentes, 158 parmi ces
personnes arrêtées ont fait l’objet
de mandats de dépôt, tandis que
20 ont été placées sous contrôle ju-
diciaire, et 78 ont été citées à com-
paraître. Les dossiers du reste des
individus arrêtés ont été transférés
aux autorités compétentes, a-t-on
signalé de même source.

Deux personnes ont trouvé la mort
et cinq autres ont été blessées dans
deux accidents de la circulation dans
les wilayas de Aïn Defla et M’sila.
A Aïn Defla, une (1) personne est
décédée, hier, à Aïn Defla dans un
accident de la circulation survenu
dans un douar situé à hauteur du
chemin de wilaya (CW) N 16, dans
la commune de Tiberkanine (ouest
de la wilaya), a-t-on appris de la di-
rection locale de la Protection civile
L’accident s’est produit au lieu-dit
"Bokaât Lakbach", relevant de la
commune de Tiberkanine, lorsqu’un
vélomoteur a dérapé avant de se
renverser, causant le décès de son
conducteur (45 ans), a précisé la
même source.

Le corps de la victime a été déposé
au niveau de la morgue de l’hôpital
de Sidi Bouabida (El Attaf), a-t-on fait
savoir.
A M’sila, une (1) personne est morte
et cinq (5) autres ont été blessées
dans un accident de la circulation
survenu, hier, sur la RN 89 au lieu-dit
Laanag, relevant de la commune
d'El Hamel (wilaya de M'sila), a-t-on
appris auprès de la direction locale
de la Protection civile.
L'accident s'est produit suite à une
collision entre deux véhicules touris-
tiques, a précisé la même source,
soulignant que l'accident a provoqué
la mort d'une femme âgée de 50 ans
et causé des blessures à cinq autres
personnes.

AÏN DEFLA ET M’SILA

Deux morts et cinq blessés dans
deux accidents de la route

MDN
Dix-neuf terroristes
neutralisés en six
mois

Dix-neuf terroristes ont été
neutralisés en six mois en
Algérie, a annoncé le MDN

son bilan semestriel publié hier.
Dans le détail, neuf terroristes
ont été abattus, cinq capturés et
cinq autres repentis durant cette
période, a précisé la même
source. Le MDN fait état de l’ar-
restation de 72 éléments de sou-
tien aux groupes armés, 84
bombes artisanales détruites et
de 302 armes récupérées par
ses éléments durant les six pre-
miers mois de l’année 2021. Un
système de missiles anti aéro-
nefs Strella M2 et 29 roquettes
de différents calibres ont été éga-
lement saisis.

Au moins 24 personnes ont été
tuées et d'autres blessées lundi
dans l'accident d'un autocar qui

est tombé dans un ravin dans le sud-
est de la Bolivie, a annoncé la police.
"Un bilan provisoire fait état de 24
morts et de près d'une douzaine de
blessés. Deux d'entre eux sont dans un
état critique", a déclaré José Luis Asaff,
chef de la police routière de Chuqui-
saca. Le directeur national de la police
routière, Juan Carlos Espinoza, avait
auparavant annoncé un bilan de 18
morts. L'accident a eu lieu sur une

route du département de Chuquisaca.
L'autocar transportait des passagers à
Sucre, la capitale du département, de-
puis le village de Patolo, à 50 km de là.
Des vidéos postées sur les réseaux so-
ciaux montrent une dizaine de per-
sonnes décédées allongées sur la
route. Le directeur régional de la police
routière, José Luis Assaf, évoque une
chute du bus de plus de "150 mètres".
Sur les images, on peut voir le bus
complètement détruit au pied de la fa-
laise, tandis que pompiers et autres se-
couristes travaillent sur les lieux.

BOLIVIE

Au moins 24 morts dans un accident
d'autocar


